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R. A. 

SEVILLA 

El Comisionado para el Polígono Sur, 

a través de Jaime Bretón, y el presi-

dente de la Confederación de Empre-

sarios de Sevilla, con Miguel Rus, fir-

maron ayer un protocolo de colabora-

ción con la finalidad de facilitar las 

practicas de jóvenes de los institutos 

del Polígono Sur que hayan estudiado 

formación profesional. De esta mane-

ra, los centros educativos del barrio se-
villano dispondrán de una cartera de 

empresas donde el alumnado podrá 

desarrollar los conocimientos adqui-

ridos durante su formación a través de 

las prácticas en las mismas. La carte-

ra de empresas será concretada en el 

proyecto educativo de cada IES, así 

como el análisis del entorno, los crite-

rios de selección de los centros de tra-

bajo colaboradores y la propuesta de 

planificación del seguimiento de la FCT 

(formación en centros de trabajo) 

Bretón manifestó tras la firma que 

«es una gran oportunidad que los 

alumnos tengan un abanico de em-

presas donde puedan desarrollar sus 

practicas. Agradecemos a la CES que 

ponga a disposición de los cuatro ins-

titutos de Polígono Sur empresas de 

diversos sectores para que los alum-

nos de Formación profesional pue-

dan tener mejores oportunidades de 

empleabilidad. Agradecemos también 

su implicación social con los sevilla-

nos mas vulnerables», manifestó en 

un primer momento. 

El Comisionado para el Polígono 

Sur insistió en la importancia del 

acuerdo en un día importante para el 

alumnado del barrio: «Hoy damos un 

paso de gigantes pues era una inicia-

tiva de los cuatro institutos que tienen 

formación profesional el que los em-

presarios de Sevilla abrieran ese aba-

nico de empresas para que los alum-

nos puedan desarrollar sus prácticas 

en empresas de la ciudad. Le agrade-

cemos el esfuerzo continuo que hacen. 

Esto es un acuerdo de voluntad a peti-

ción de los institutos. Lo que hacemos 

es ofrecerle un vehículo más ágil a los 

institutos.  Nos han pedido ayuda», 

subrayó.  

Por su parte, el presidente de la 

CES, Miguel Rus, destacó la impor-

tancia de este acuerdo y ha agradeci-

do al Comisionado del Polígono Sur 

su apuesta por la formación: «Nues-

tros jóvenes son nuestro futuro y 

nuestra responsabilidad, y se mere-

cen todo el esfuerzo por buscar nue-

vas vías de acceso al mundo laboral, 

estamos convencidos de que crear 

empleo es la mejor política social y la 

mejor receta para el progreso de nues-

tra tierra», destacó.  

Rus habló de la ilusión que tienen 

en la Confederación de Empresarios 

de Sevilla con esta iniciativa: «La im-

plicación en el desarrollo de este 

acuerdo es total. Estamos buscando 

en una de las zonas desfavorecidas 

de España cómo dar más oportuni-

dades. Lo que nos comprometemos 

es dar una oportunidad para que la 

formación teórica se complemente 

con una formación práctica dentro 

de las empresas. Cuando se consigue 

eso, el porcentaje de éxito es impor-

tante. No hay cosa que dignifique más 

a una persona que un puesto de tra-

bajo. Ese es el compromiso que tene-

mos hoy. Vamos a trabajar día a día 

en que sea una realidad».  
En el protocolo firmado, además 

de las prácticas para los alumnos, 

también se valora la incorporación al 

mercado laboral de jóvenes de estas 

zonas desfavorecidas, así como la ce-

lebración de distintas jornadas infor-

mativas sobre las oportunidades de 

empleo. Igualmente, se compartirá el 

trabajo realizado con los IES en los 

grupos operativos correspondientes 

de la Red de Empleo y Emprendimien-

to de Polígono Sur, habrá asesora-

miento al alumnado durante el perio-

do de prácticas en las empresas, y la 

participación en ferias y eventos re-

lacionados con el empleo y empren-

dimiento en el Polígono Sur. 

Uno de sus objetivos de la CES, tal 

y como manifestó Miguel Rus, pasa 

por mejorar la empleabilidad de los 

jóvenes apostando por un modelo que 

ofrezca la enseñanza teórica y prác-

tica para acercar al estudiante al mun-

do laboral. De hecho, a pesar de las 

altas tasas de paro, los empresarios 

se encuentran en muchos sectores 

con falta de mano de obra para cubrir 

determinados puestos de trabajo, que 

en su mayoría tienen que ver con los 

oficios. En este sentido, desde la or-

ganización empresarial sevillana con-

sideran que es una gran oportunidad, 

tanto para los alumnos como para los 

empresarios, que la formación se com-

plete en la empresa. 

Prácticas en empresas para 
alumnos del Polígono Sur 

∑ El Comisionado  
y la CES firmaron  
un protocolo de 
colaboración

La actividad está dirigida a 
los alumnos de los cuatro 
institutos del Polígono Sur 
que hayan estudiado 
Formación Profesional

Representantes del Comisionado y de la Confederación de Empresarios de Sevilla con alumnos y profesores // J. FLORES
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CONVENIO Comisionado y  CES firman un acuerdo para facilitarles la  formación académica

Prácticas para los alumnos
de FP del Polígono Sur
CARTERA DE EM PRESASSe concretará en el proyecto educativo de cada 
uno de los cuatro IES así como los criterios de selección y el seguimiento

Foto de familia tras la firma entre el Comisionado del Polígono Sur y la Confederación de Empresarios. ces

Se v il l a  | Los jóvenes de los 
cuatro institutos de forma
ción profesional del barrio 
del Polígono Sur en Sevilla 
podrán hacer prácticas en las 
empresas sevillanas gracias a 
un convenio suscrito este lu
nes entre el Comisionado pa
ra el polígono Sur y la Confe
deración de empresarios de 
Sevilla (CES).

Esto responde una deman
da de los equipos directivos 
de los institutos de este barrio 
deprimido sevillano y con es
te convenio los centros dis
pondrán de una cartera de 
empresas donde el alumnado 
pueda desarrollar los conoci
mientos adquiridos durante 
su formación a través de las 
prácticas en las mismas.

La cartera de empresas será 
concretada en el proyecto 
educativo de cada IES, así co
mo el análisis del entorno, los 
criterios de selección de los 
centros de trabajo colabora
dores y la propuesta de plani
ficación del seguimiento de la 
FCT (formación en centros de 
trabajo).

Según el comisionado, Jai
me Bretón, “es una gran opor
tunidad que los alumnos ten
gan un abanico de empresas 
donde puedan desarrollar 
sus prácticas” y ha agradeci
do a la CES que ponga a dis
posición de los cuatro institu
tos de Polígono Sur empresas

de diversos sectores para que 
los alumnos de Formación 
profesional puedan tener me
jores oportunidades de em- 
pleabilidad.

El presidente de la CES, Mi
guel Rus, ha destacado la im
portancia de este acuerdo y 
ha agradecido al Comisiona
do del Polígono Sur su apues
ta por la formación, como la 
mejor herramienta para el 
desarrollo.

“ Nuestros jóvenes son 
nuestro futuro y nuestra res-

ponsabilidad, y se merecen 
todo el esfuerzo por buscar 
nuevas vías de acceso al mun
do laboral, estamos convenci
dos de que crear empleo es la 
mejor política social y la me
jor receta para el progreso de 
nuestra tierra” ha afirmado 
Rus.

Uno de sus objetivos de la 
CES es mejorar la empleabili- 
dad de los jóvenes apostando 
por un modelo que ofrezca la 
enseñanza teórica y práctica 
para acercar al estudiante al

mundo laboral, dado que, a 
pesar de las altas tasas de pa
ro, los empresarios se en
cuentran en muchos sectores 
con falta de mano de obra pa
ra cubrir determinados pues
tos de trabajo, que en su ma
yoría tienen que ver con los 
oficios, según la CES.

La formación práctica se 
completará con jornadas in
formativas, asesoramiento y 
participación en ferias y 
eventos relacionados con el 
empleo y emprendimiento.
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Los empresarios sevillanos ofrecerán prácticas a los alumnos de

FP de cuatro institutos del Polígono Sur
original

Foto de familia tras la firmada del protocolo de colaboración entre el comisionado del Polígono

Sur, Jaime Bretón, y el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES),

Miguel Rus. - COMISIONADO DEL POLIGONO SUR / CES

SEVILLA, 23 Ene. (EUROPA PRESS) -

El comisionado para el Polígono Sur, Jaime Bretón, y el presidente de la Confederación de

Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, han firmado este lunes un protocolo de

colaboración con el que las empresas sevillanas se comprometen a "facilitar" las prácticas de

los alumnos de Formación Profesional (FP) de cuatro Institutos de Enseñanza Secundaria

(IES) ubicados en este barrio.

En una nota de prensa conjunta, ambas entidades han explicado que se trata de una

"demanda" de los equipos directivos ahora cumplida, ya que con el protocolo los centros

educativos dispondrán de una cartera de empresas donde el alumnado podrá desarrollar los

conocimientos adquiridos durante su formación a través de prácticas. La cartera de empresas

será concretada en el proyecto educativo de cada IES, así como el análisis del entorno, los

criterios de selección de los centros de trabajo colaboradores y la propuesta de planificación

del seguimiento de la Formación en Centros de Trabajo (FCT).

Bretón ha manifestado tras la firma que se trata de "una gran oportunidad que los alumnos

tengan un abanico de empresas donde puedan desarrollar sus practicas". En esta línea, ha

agradecido a la CES que "ponga a disposición" de los cuatro institutos de Polígono Sur

empresas de diversos sectores para que los alumnos de FP puedan tener "mejores

oportunidades de empleabilidad", especialmente, en esta zona vulnerable.

El presidente de la CES ha destacado la importancia de este acuerdo y ha agradecido al

Comisionado del Polígono Sur su "apuesta por la formación como la mejor herramienta para el

desarrollo". "Los jóvenes son el futuro y nuestra responsabilidad. Se merecen todo el esfuerzo

por buscar nuevas vías de acceso al mundo laboral. Crear empleo es la mejor política social y

la mejor receta para el progreso de nuestra tierra" ha afirmado Rus.

El protocolo firmado es "mucho mas ambicioso", ya que no es solo para practicas. De hecho,

está orientado a mejorar las oportunidades de empleo y la incorporación al mercado laboral de

jóvenes de estas zonas desfavorecidas mediante jornadas informativas, asesoramiento al

alumnado durante el periodo de prácticas en las empresas y la participación en ferias y

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Europa Press

 Prensa Digital

 220 742

 1 324 452

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 23/01/2023

 España

 12 356 EUR (13,483 USD)

 3284 EUR (3583 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=855683806

«-- Volver al índice



eventos relacionados con el empleo y emprendimiento en el Polígono Sur, entre otras

cuestiones.
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El Comisionado y la CES firman un protocolo de colaboración

para alumnos de los IES de Poligono Sur
La cartera de empresas será concretada en el proyecto educativo de cada IES, así como el

análisis del entorno, los criterios de selección de los centros de trabajo colaboradores y la

propuesta de planificación del seguimiento de la FCT (formación en centros de trabajo). El

presidente de la CES ha destacado la importancia de este acuerdo y ha agradecido al

Comisionado del Polígono Sur su apuesta por la formación, como la mejor herramienta para

el desarrollo.

original

El Comisionado y la CES firman un protocolo de colaboración para alumnos de los IES de Poligono Sur / M. G.

El Comisionado para el Polígono Sur, Jaime Bretón, y el presidente de la Confederación

deEmpresarios de Sevilla, Miguel Rus, han firmado este lunes un protocolo de colaboración con

la finalidad de facilitar las practicas de jóvenes de los institutos de Poligono sur  que hayan

estudiado formación profesional.

Siendo una demanda de los equipos directivos de los respectivos institutos con esta firma de

protocolo de colaboración, los centros educativos  dispondrán de una cartera de empresas

donde el alumnado pueda desarrollar los conocimientos adquiridos  durante su formación a

través de las prácticas en las mismas. La cartera de empresas será concretada en el proyecto

educativo de cada IES, así como el análisis del entorno, los criterios de selección de los

centros de trabajo colaboradores y la propuesta de planificación del seguimiento de la FCT

(formación en centros de trabajo).

Bretón ha manifestado en la firma del protocolo que es una gran oportunidad que los alumnos

tengan un abanico de empresas donde puedan desarrollar sus prácticas, agradecemos a la

CES que ponga a disposición de los cuatro institutos de Poligono Sur,  empresas de diversos

sectores para que los alumnos de Formación profesional puedan tener mejores oportunidades

de empleabilidad,agradecemos también su implicación social no solo con todos los sevillanos

sino también con los sevillanos mas vulnerables.

El presidente de la CES ha destacado la importancia de este acuerdo y ha agradecido al

Comisionado del Polígono Sur su apuesta por la formación, como la mejor herramienta para el

desarrollo.  Nuestros jóvenes son nuestro futuro y nuestra responsabilidad, y se merecen todo

el esfuerzo por buscar nuevas vías de acceso al mundo laboral, estamos convencidos de que

crear empleo es la mejor política social y la mejor receta para el progreso de nuestra tierra, ha

afirmado Rus.
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Aunque el protocolo firmado es mucho mas ambicioso no es sólo para practicas sino en mas

ámbitos, todos orientados a mejorar las oportunidades de empleo y la incorporación al

mercado laboral de jóvenes de estas zonas desfavorecidas como realizar jornadas informativas

sobre las oportunidades de empleo;compartir el trabajo realizado con los IES en los grupos

operativos correspondientes de la Red de Empleo y Emprendimiento de Polígono Sur;

Asesoramiento al alumnado durante el periodo de prácticas en las empresas, Participación en

ferias y/o eventos relacionados con el empleo y emprendimiento en Polígono Sur.

Uno de sus objetivos de la CES es mejorar la empleabilidad de los jóvenes apostando por un

modelo que ofrezca la enseñanza teórica y práctica para acercar al estudiante al mundo

laboral. De hecho, a pesar de las altas tasas de paro, los empresarios se encuentran en

muchos sectores con falta de mano de obra  para cubrir determinados puestos de trabajo, que

en su mayoría tienen que ver con los oficios.

En este sentido, desde la organización empresarial sevillana consideran que es una gran

oportunidad, tanto para los alumnos como para los empresarios, que la formación se complete

en la empresa.
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Cuatro institutos del Polígono Sur contarán con prácticas de FP

ofrecidas por la patronal
La cartera de empresas será concretada en el proyecto educativo de cada IES, así como el

análisis del entorno, los criterios de selección de los centros de trabajo colaboradores y la

propuesta de planificación del seguimiento de la Formación en Centros de Trabajo (FCT).

Bretón ha manifestado tras la firma que se trata de "una gran oportunidad que los alumnos

tengan un abanico de empresas donde puedan desarrollar sus practicas".

CES  •  original

Foto de familia tras la firma del convenio. - CES

El comisionado para el Polígono Sur, Jaime Bretón, y el presidente de la Confederación de

Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, han firmado este lunes un protocolo de

colaboración con el que las empresas sevillanas se comprometen a "facilitar" las prácticas de

los alumnos de Formación Profesional (FP) de cuatro Institutos de Enseñanza Secundaria

(IES) ubicados en este barrio.

En una nota de prensa conjunta, ambas entidades han explicado que se trata de una

"demanda" de los equipos directivos ahora cumplida, ya que con el protocolo los centros

educativos dispondrán de una cartera de empresas donde el alumnado podrá desarrollar los

conocimientos adquiridos durante su formación a través de prácticas. La cartera de empresas

será concretada en el proyecto educativo de cada IES, así como el análisis del entorno, los

criterios de selección de los centros de trabajo colaboradores y la propuesta de planificación

del seguimiento de la Formación en Centros de Trabajo (FCT).

Bretón ha manifestado tras la firma que se trata de "una gran oportunidad que los alumnos

tengan un abanico de empresas donde puedan desarrollar sus practicas". En esta línea, ha

agradecido a la CES que "ponga a disposición" de los cuatro institutos de Polígono Sur

empresas de diversos sectores para que los alumnos de FP puedan tener "mejores

oportunidades de empleabilidad", especialmente, en esta zona vulnerable.

El presidente de la CES ha destacado la importancia de este acuerdo y ha agradecido al

Comisionado del Polígono Sur su "apuesta por la formación como la mejor herramienta para el

desarrollo". "Los jóvenes son el futuro y nuestra responsabilidad. Se merecen todo el esfuerzo

por buscar nuevas vías de acceso al mundo laboral. Crear empleo es la mejor política social y

la mejor receta para el progreso de nuestra tierra" ha afirmado Rus.

El protocolo firmado es "mucho mas ambicioso", ya que no es solo para practicas. De hecho,

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Viva Sevilla

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 23/01/2023

 España

 489 EUR (534 USD)

 150 EUR (163 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=855687150

«-- Volver al índice



está orientado a mejorar las oportunidades de empleo y la incorporación al mercado laboral de

jóvenes de estas zonas desfavorecidas mediante jornadas informativas, asesoramiento al

alumnado durante el periodo de prácticas en las empresas y la participación en ferias y

eventos relacionados con el empleo y emprendimiento en el Polígono Sur, entre otras

cuestiones.
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Estudiantes de FP del Polígono Sur de Sevilla harán prácticas en

empresas
original

AGENCIAS

23/01/2023 13:20
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Sevilla, 23 ene (EFE).- Los jóvenes de los institutos de formación profesional del barrio del

polígono Sur en Sevilla podrán hacer prácticas en las empresas sevillanas gracias a un

convenio suscrito este lunes entre el Comisionado para el polígono Sur y la Confederación de

empresarios de Sevilla (CES).

Esto responde una demanda de los equipos directivos de los institutos de este barrio

deprimido sevillano y con este convenio los centros dispondrán de una cartera de empresas

donde el alumnado pueda desarrollar los conocimientos adquiridos durante su formación a

través de las prácticas en las mismas.

La cartera de empresas será concretada en el proyecto educativo de cada IES, así como el

análisis del entorno, los criterios de selección de los centros de trabajo colaboradores y la

propuesta de planificación del seguimiento de la FCT (formación en centros de trabajo).

Según el comisionado, Jaime Bretón, es una gran oportunidad que los alumnos tengan un

abanico de empresas donde puedan desarrollar sus prácticas" y ha agradecido a la CES que

ponga a disposición de los cuatro institutos de Polígono Sur empresas de diversos sectores

para que los alumnos de Formación profesional puedan tener mejores oportunidades de

empleabilidad.

El presidente de la CES, Miguel Rus, ha destacado la importancia de este acuerdo y ha

agradecido al Comisionado del Polígono Sur su apuesta por la formación, como la mejor

herramienta para el desarrollo.

Nuestros jóvenes son nuestro futuro y nuestra responsabilidad, y se merecen todo el esfuerzo

por buscar nuevas vías de acceso al mundo laboral, estamos convencidos de que crear

empleo es la mejor política social y la mejor receta para el progreso de nuestra tierra ha

afirmado Rus.

Uno de sus objetivos de la CES es mejorar la empleabilidad de los jóvenes apostando por un

modelo que ofrezca la enseñanza teórica y práctica para acercar al estudiante al mundo

laboral, dado que, a pesar de las altas tasas de paro, los empresarios se encuentran en

muchos sectores con falta de mano de obra para cubrir determinados puestos de trabajo, que

en su mayoría tienen que ver con los oficios, según la CES. EFE

avl/vg
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GONZALO D. VELARDE 

MADRID 

El Gobierno continúa perfilando una 

de las medidas clave para el mercado 

laboral, la más importante tras la re-

ciente reforma de la temporalidad, 

pero que sigue encallada en la mesa 

de diálogo social donde se negocia con 

empresarios, sindicatos y sector edu-

cativo: el denominado Estatuto del 

Becario. Una de las piezas que no ter-

mina de encajar en el nuevo marco 

formativo previsto por el Ministerio 

de Trabajo para los becarios es el del 

supuesto de las prácticas voluntarias 

o extracurriculares, es decir, aquellas 
que no forman parte de ninguna asig-

natura y no suponen la obtención de 

créditos, por lo que no pueden ser con-

validadas. 

Como ya avanzó ABC, desde el pri-

mer intercambio de propuestas entre 

el gabinete dirigido por Yolanda Díaz 

y los agentes sociales, la intención del 

Ministerio de Trabajo es eliminar com-

pletamente la oferta de prácticas ex-

tracurriculares en las empresas. El Eje-

cutivo busca así diferenciar claramen-

te el rol de los alumnos que acuden al 

centro de trabajo. Y quiere que en nin-

gún caso estos cubran las labores de 

un trabajador sino que quede paten-

te el carácter formativo de la presen-

cia del alumno en la empresa en la que 

realiza prácticas.  

Concretamente, tal  y como recoge 

el último documento trasladado por 

el Gobierno a la mesa de negociación, 

el planteamiento es la eliminación de 

las prácticas extracurriculares en un 

plazo de tres años. Esta versión es pa-

recida a anteriores borradores pero 

introduce laxitud en el periodo tran-

sitorio hasta la eliminación total de 

las prácticas voluntarias. 

La última propuesta, a la cual ha te-

nido acceso este medio, establece que 

las prácticas extracurriculares podrán  

aplicarse durante un periodo de tres 

años desde la entrada en vigor de la 

norma «siempre que cumplan los re-

quisitos establecidos» y «solo hasta 

un máximo de 36 créditos por curso 

académico. Como norma general, esto 

se traduce un máximo de 900 horas.  

En el anterior borrador de la medi-

da, el Gobierno diferenciaba entre las 

formaciones que ofrecían solo prácti-

cas extracurriculares y las que ofre-
cen las dos, también las curriculares 

asociadas al plan de estudio del grado 

universitario o de formación profesio-
nal. Y se establecía el plazo para eli-

minar las prácticas voluntarias de tres 

años si son las únicas que se ofertan 

y de un solo año si la oferta incluye 

además a las curriculares.  

Escollo para el acuerdo  
Esta parte del Estatuto del Becario es 

la más espinosa. No convence ni a las 

empresas ni a la comunidad educati-

va, siempre que existen centros de for-

mación superior o específica, como 

los máster o posgrados, donde la po-

sibilidad de las prácticas extracurri-

culares supone una parte fundamen-

tal del programa. Fuentes empresa-

riales señalan que precisamente estas 

prácticas voluntarias cubren en mu-

chas ocasiones puestos de formación 

que quedan vacantes a través de la 

oferta curricular.  

Con todo, el Ministerio de Trabajo 

está encontrado dificultades para sa-

car adelante el nuevo marco de pro-

tección para los becarios, que según 

apuntan los sindicatos UGT y CC.OO. 

superan los 800.000 en nuestro país. 

Ni la CEOE ni los centros universita-

rios ven óptimos los nuevos términos 

que reglarán la formación en las em-

presas. Y estando casi descartado el 

apoyo de la patronal, la vicepresiden-

ta Díaz trabaja ya en labrar los apo-

yos necesarios para que el real decre-

to que incluya el Estatuto de Becario 

sea convalidado en el Congreso de los 
Diputados. 

Díaz solo permitirá las 
prácticas voluntarias 
para los becarios si no 
superan las 900 horas

∑ Trabajo propone  
eliminar la formación 
extracurricular en las 
empresas en tres años 

La vicepresidenta del Gobierno y ministra de Trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz  // EP

Entre las modificaciones que el 
Gobierno ha introducido sobre 
la disposición transitoria 
segunda de la propuesta, en la 
que se fija este límite de horas 
para las prácticas voluntarias, 
el Ejecutivo también le enco-
mienda una labor de vigilancia 
a las propias universidades. 
«Sin perjuicio de lo previsto en 
el apartado anterior, antes de la 
finalización del periodo transi-

torio indicado, el Ministerio de 
Universidades efectuará una 
evaluación con el objeto de 
determinar el cumplimiento de 
lo previsto en esta disposición, 
que deberá ser trasladada a la 
Comisión de Seguimiento de la 
Formación Práctica en el 
ámbito de la empresa (...) para 
su conocimiento y análisis», 
señala el último borrador al 
cual ha accedido ABC. 

Las universidades deberán vigilar que 
el alumno no excede el límite de horas

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 15

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 24/01/2023

 España

 27 206 EUR (29,689 USD)

 545,83 cm² (87,5%)

 8339 EUR (9100 USD) 

Facultativos concentrados delante de la sede del Colegio de Médicos de Sevilla  // ROCÍO RUZ

JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

Los médicos privados de Sevilla se mo-
vilizaron ayer para reclamar una actua-
lización salarial, y adecuar sus retribu-
ciones al Índice de Precios al Consumo 
(IPC) actual, «congeladas desde hace 
casi tres décadas y en muchos casos, 
las mismas «dos mil pesetas» fijadas 
en 1992», según dijo el presidente del 
Colegio Médicos de Sevilla, Alfonso Car-
mona, que ha cifrado el seguimiento 
del paro en un 80 por ciento. Un cente-
nar de médicos se concentró en la puer-
ta de la sede del Colegio de Médicos de 
Sevilla (RICOMS), convocante de estas 
movilizaciones junto con el Sindicato 
Médico de Sevilla (SMS), en demanda 
de esas mejoras económicas.  

«Estoy muy contento y satisfecho 
de la respuesta. Siempre digo que los 
médicos no se unen casi para nada, ni 
para pedir dinero, y ahora se han uni-
do por un bien común», señaló Car-
mona, que agradece a todos los médi-
cos su respuesta y los emplaza para 
otros paros los próximos días 31 de 
enero, 8, 16  y 24 de febrero, a los que 

espera que se vayan sumando otros  
Colegios de Médicos de Andalucía. El 
presidente de los médicos sevillanos 
dice que «ha sido un seguimiento es-
candalosamente bueno, se han cerra-
do muchísimas consultas privadas, 
entre el 70 y el 80 por ciento de todas» 
y cuenta el caso de un médico de apa-
rato digestivo que tenía 60 citas con-
certadas hoy y que ha aplazado para 
los próximos días. 

 El paro no incluía ni cirugías progra-
madas ni servicios de urgencias, que 
han funcionado este lunes con absolu-
ta normalidad. Ni Quirónsalud (hospi-

tales Sagrado Corazón, Infanta Luisa) 
ni Viamed (hospital Santa Ángela de 
la Cruz) quisieron hacer valoraciones 
de este paro ni ofrecer datos de segui-
miento en sus respectivos centros. Tam-
poco dieron datos las aseguradoras. 

Reunión el día 30 
Como informó días atrás ABC, el con-
flicto se podría resolver si las compa-
ñías atienden las reivindicaciones de 
los profesionales en una reunión pre-
vista para el día 30 de enero en la sede 
el Colegio de Médicos de Sevilla, a la 
que asistirá también como mediador 

El paro de los médicos en la privada 
obliga a negociar a los seguros 

∑ El Colegio de Médicos 
calcula que cerró el 80 por 
ciento de las consultas, 
pero los centros no 
facilitaron cifras

el viceconsejero de Salud, Miguel Án-
gel Guzmán. Tanto el Colegio como el 
sindicato han expresado la «confian-
za en el papel mediador de la Admi-
nistración andaluza en este conflic-
to», que no tiene otro fin que «garan-
tizar la calidad y la viabilidad de la 
asistencia sanitaria pública y privada 
en nuestra provincia y, en último tér-
mino, en el conjunto de Andalucía». 

Los médicos no quieren seguir «tra-
bajando a volumen» para conseguir 
un sueldo digno, a menudo más de 
treinta pacientes durante una tarde 
para que los gastos derivados del tra-
bajo por cuenta propia les compensen 
sus servicios. Según el presidente del 
Sindicato Médico, Rafael Ojeda, una 
consulta general se está pagando a un 
precio fijo de 8 euros y la de un espe-
cialista a 16 euros. Por ello, exigen que 
los salarios se incrementen de mane-
ra conjunta, y obviando la retroactivi-
dad, hasta un 145 por ciento «para ade-
cuarlos al Índice de Precios al Consu-
mo (IPC) actual». Ese incremento es 
el que han fijado para entablar nuevas 
negociaciones con la Unión Españo-
la de Entidades Aseguradoras y Rea-
seguradoras (Unespa). 

El Colegio de Médicos de Sevilla y el 
SMS consideran que este tipo de con-
sultas en ningún caso rebasaría un má-
ximo de 20 euros, que es la cantidad que 
creen acorde a su labor. «Al paciente hay 
que dedicarle todo lo que se merece; no 
sólo para curar el cuerpo, sino para sa-
nar su alma», explica  Carmona en re-
ferencia a la premura con la que se ven 
abocados a tratar las consultas.  

Decisión firme 
La inédita convocatoria se produce en 
medio de otras dos de huelga que ata-
ñen a los médicos del sistema público 
de Salud en demanda de mejoras la-
borales en el ámbito de la Atención 
Primaria. Ayer fue la segunda jorna-
da del paro indefinido convocado por 
el nuevo sindicato de Primaria, crea-
do en el entorno de las mareas sanita-
rias, que se saldó con un seguimiento 
muy escaso del 2,3 por ciento de la 
plantilla por la mañana y el 1,2 por la 
tarde. Para el 27 de enero ha convoca-
do el Sindicato Médico, una huelga que 
puede suspender ante el avance de la 
negociación abierta con el SAS.
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C. Valdivieso

Salas de espera vacías y consultas
sin médicos. La escena se repitió
ayer a lo largo del día en los dife-
rentes centros sanitarios y hospita-
les de carácter privado en Sevilla.
Detrás de esta iniciativa estuvo la
primera jornada de protesta lide-
rada por el Colegio de Médicos de

Sevilla (Ricoms) y apoyada por or-
ganismos como el Sindicato Médi-
co de Sevilla, la Unión Médica Pro-
fesional (Unipromel) o la Asocia-
ción de Trabajadores Autónomos
de Andalucía (ATA) contra las ta-
rifas que las aseguradoras pagan a
los facultativos. Una movilización
sin precedentes que concluyó con
una concentración en la sede del
órgano colegial con una nutrida
presencia de profesionales.

“Estamos muy satisfechos. Ha
habido mucho seguimiento y sen-
sación de unidad de compañeros
de especialidades diversas que se
han adherido a esta reivindica-

ción”, valoró tras la concentración
el vocal de Ejercicio Libre del Ri-
coms, Juan José Silva, que calculó
“unos 250” asistentes.

La de ayer fue “primera llamada
de atención”, según calificó Silva,

Los médicos secundan un
primer día de paros sin
precedentes en la privada

Especialistasdecentros

privadosseunene inician

unarondadeprotestas

contra lasaseguradoras

JUAN CARLOS MUÑOZ

Concentración de médicos de la sanidad privada en el Colegio de Médicos.

ta guerra con un único objetivo: la
actualización de las retribuciones
congeladas durante décadas y ade-
cuarlas al IPC actual.

Los médicos han destacado a lo
largo de las últimas semanas que
no les ha quedado otra opción que
ir a la huelga. Aseguran que han
intentado negociar con las com-
pañías aseguradoras pero no ha
habido respuesta. Se niegan a re-
visar las tarifas, aunque hace
treinta años que no lo hacen. El
pago por paciente sigue entre los
7 y 12 euros para una consulta y
alrededor de los 18 en el caso de
los especialistas. Y así, aseguran,
no se puede seguir, ni por ellos ni
por los pacientes, ya que para au-
mentar los ingresos deben aten-
der a decenas de pacientes al día.

“Es la primera vez que los mé-
dicos se han unido para dignifi-
car su profesión”, abundó, por su
parte, el presidente del Colegio,
Alfonso Carmona.

al que seguirán cuatro jornadas de
protesta más, los días 31 de enero
y 8, 16 y 24 de febrero, si antes no
se llega a un acuerdo con las gran-
des compañías aseguradoras, que
forman parte de la otra parte de es-
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Estos días se habla mucho del frío que 
se pasa aquí, pero hay un frío que es 

más frío que éste que padecemos hoy  

E
L asterisco del cuentakilómetros encendi-

do. El pitido mañanero al arrancar. Dos gra-

dos. La escarcha en la luna. Los abrigos an-

dando por la calle con espectros dentro. La 

capa de cencellada sobre la yerba del parque. Tela-

rañas de nieve en los naranjos. El vaho de quienes 

se atreven a asomar la boca por encima de la tapia 
de la bufanda. El saludo con un leve giro de cuello, 

jamás con la mano fuera del bolsillo. La calefacción 

sin el rodaje todavía hecho después de 20 años... Dice 

el aforismo hispalense que en Sevilla no hace frío, 

pero se pasa mucho frío. No estamos preparados 

para la gelidez. Esta es una ciudad de sangre calien-

te. Reptiliana. Y en estos días de helada punzante 

hiberna en la cueva de la esperanza. Se pasa frío aquí, 

sí, de ahí la leyenda de que en las casas palacio hay 

que ponerse el abrigo al entrar, no al salir. Los mu-

ros anchos para el verano, los patios frondosos, las 

fuentes y los techos altos de Ocnos se olvidaron de 

los azotes del invierno porque necesitan defender-

se de las llamas del estío. Y cada vez que en el sols-

ticio de las sombras cae el termómetro, hasta las vír-

genes tiritan en sus camarines. Cuentan que ayer 

vieron a la Giraldilla tapándose con el lábaro. Lo del 

grajo que vuela bajo está muy usado. Este frío se ex-

plica mejor con el descenso de ventas de Cruzcam-

po. Son días de oloroso. De puchero evaporándose 

por las ventanas. De piraguas más lentas sobre un 

río más espeso. Días de tendido barato. De calle Sol, 

pero no esquina con Matahacas, que en Matahacas 

da la vuelta el viento.  

Pocas veces en Sevilla la conversación de las ta-

bernas es tan banal como estos días. Ya sabemos 

que cuando se habla del tiempo es porque no hay 

nada de qué hablar. Pues estamos hablando del tiem-

po. Que por lo visto en un pueblo de la sierra de Huel-

va ha hecho esta noche cinco grados bajo cero. Que 

ayer no me arrancaba el coche porque se le había 

congelado el líquido. Que con esta bronquitis que 

tengo desde navidades no puedo salir a la calle tem-

prano porque como coja otra vez frío me tienen que 

poner el pijama de madera. Ese tipo de conversacio-

nes. Siempre con las dos manos agarrando fuerte el 

café. El camarero frotándose las palmas delante del 

tostador. Las estufas de los veladores simulando in-

fiernos de plazoleta. 
Habría que hacer un año una encuesta sobre cuál 

es la calle más fría de Sevilla. Unos apostarán por el 

barrio de Santa Cruz, donde las angosturas le cie-

rran el paso al sol. Otros por la vieja Judería porque 

en el campanario de San Bartolomé se quedan tie-

sos los gorriones. Algunos optarán por la calle San 

Luis porque desde que entras por el Arco de la Ma-

carena hasta que sales por la plaza de San Marcos 

todo es sombra y verdina, el Moscú sevillano con to-

das las de la ley, aunque en el recoveco de San Gil se 

cuele un rayo por la mañana y el Pumarejo se abra 

un poco al lorenzo. Pero yo tengo otra propuesta que 

sirve también para el verano. La calle más fría de Se-

villa es Don Remondo. Ahí se hiela el corazón y la 

memoria de la ciudad.

La calle más  

fría de Sevilla

ALBERTO 
GARCÍA REYES

LA ALBERCA
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L
A aceituna de mesa es
uno de los productos que
puede verse afectado
muy negativamente si si-

gue adelante la implantación en
España del sistema de informa-
ción nutricional frontal (FOPL)
Nutri-Score, como pretende el
Ministerio de Consumo.

Afortunadamente, parece que
la situación ha cambiado en los
últimos meses conforme ha ido
creciendo el rechazo a dicho sis-
tema y la Comisión se ha puesto
a hacer su trabajo, que no debe
ser otro que promover una nor-
mativa armonizada en todos los
países de la UE.

En la coyuntura actual, a la es-
pera de un primer borrador de
normativa europea, es necesario
explicar las razones por las que el
sector de la aceituna de mesa debe
oponerse a la implantación del
Nutri-Score tal como está diseña-
do actualmente y cuáles son las al-
ternativas y propuestas de modifi-
cación de su algoritmo, como está
recogido en un completo estudio
realizado recientemente por un
equipo de investigadores del Insti-
tuto de la Grasa (CSIC) de Sevilla.

Las razones para desaconsejar
el uso del Nutri-Score son muchas:

Primero el incumplimiento de
las exigencias requeridas para los
FOPL, en el Reglamento (EU) No
1169/2011 y segundo la presen-
tación de la información referida
a 100 gramos cuando, en reali-
dad, los efectos de los componen-
tes de los alimentos dependen de
la cantidad en que se ingieren
(porción) y de la frecuencia con
que se consumen.

También está la utilización de
una escala de puntuaciones empí-
rica para la valoración nutricional,
que no responde a una relación
causa- efecto comprobada; la difi-
cultad de interpretar las condicio-
nes de pertenencia del apartado
“Fruit, vegetables, pulse, nuts, and

rapeseed, walnut and olive oils”
(simplificado como Frutas); el he-
cho de no ser de aplicación univer-
sal, al requerir modificaciones, pa-
ra adaptarse a las recomendacio-
nes nutricionales particulares de
cada Estado (p.e., quesos, bebidas
o aceite de oliva) o el no tener en
consideración las propiedades sa-
ludables de las grasas insaturadas.

A esto hay que añadir que el sis-
tema infravalora el contenido en
fibra, al no hacerlo según los cono-
cimientos actuales sobre sus efec-
tos; obvia los compuestos bioacti-
vos y minerales; presenta una fal-
ta de adaptación a las característi-
cas de la dieta mediterránea; la
presentación de la información es
confusa y no ajustada a las necesi-
dades de los consumidores, al no
identificar los componentes perju-
diciales responsables de su clasifi-
cación y su comprensión e inter-
pretación por parte del consumi-
dor es difícil.

Además, Nu-
tri-Score tiene
una incapacidad
para reflejar las
cualidades de determi-
nados alimentos; falta
de consenso en la socie-
dad (científicos, indus-
triales o asociaciones)
sobre su eficacia y re-
quiere una amplia for-
mación para interpretar-
lo y comprender adecua-
damente su
mensaje.

Eso, además
de otras posibles
debilidades co-
mo la compleji-
dad del algorit-
mo, que se aplica
solo a alimentos
envasados y no considera el grado
de procesado o dar lugar a una va-
riabilidad reducida en la clasifica-
ción de algunos alimentos.

En cuanto a las características
que debiera reunir la nueva pro-
puesta de FOPL estarían: cumplir
la legislación vigente de la UE al
respecto, que sea de aplicación
universal a todos los alimentos,
que esté de acuerdo con las ten-
dencias internacionales en la ma-
teria y no represente obstáculos
para el comercio inter e intraco-

munitario, que no conduzca a una
descalificación (o aprobación)
global de los alimentos, que se ba-
se en la porción habitual que se
suela ingerir por ser la única ma-
nera de evaluar los efectos reales
que tendría, que indique clara-
mente que el contenido de la por-
ción representa la contribución de
ese producto al conjunto de la die-
ta del día que se consuma, lo que
facilitaría la combinación de ali-
mentos y que tenga una interpre-
tación simple y sus datos sean

comparables incluso con produc-
tos de diferentes categorías, para
ayudar a una elección correcta.

Asimismo sería necesario que el
sistema sea selectivo en la infor-
mación, incluyendo solo el valor
energético y las cantidades de nu-
trientes a que se refiere el artículo
30, apartado 3-5 del Reglamento
(CE) No 1169/2011 y que se estu-
dien de forma objetiva, y previa a
su implantación, las repercusiones
que su uso pudiera tener sobre los
diferentes sectores afectados: con-

sumidores, nutrición, salud, co-
mercio y empresas.

Actualmente existen en la UE
dos sistemas que se adaptarían a
dichos requerimientos: el Refe-
rences Intakes (RI) y el NutrIn-
form Battery (NutrInform). Inclu-
so, el “UK Multiple Traffic Light”
(MTL) podría considerarse, aun-
que UK no pertenezca en estos
momentos a la UE. Los mismos,
todavía permiten posiblemente
mejoras como, por ejemplo, la in-
corporación de colores que lla-
men más la atención o la sustitu-
ción de las baterías, por tratarse
de una imagen contraintuitiva. En
estos casos sería conveniente sus-
tituir sus leyendas actuales por
otras en las que se indique clara-
mente que sus valores represen-
tan la contribución correspon-
diente a la porción que habitual-
mente se consume; así, por ejem-

plo, en los casos de RI y NutrIn-
form, el texto actual en la parte
superior habría que sustituirlo por
“Cada porción de … g contribuye
con”, manteniendo el resto igual.

En definitiva, Nutri-Score no es
realmente un FOPL ya que no
cumple con los requisitos que el
artículo 35 del Reglamento (EU)
Nº 1169/2011 exige, pero hay
otros sistemas, como RI, NutrIn-
form e, incluso, MTL que sí se
ajustan a la legislación de la UE
sobre la materia. Todo lo anterior
no implica el apoyo explícito a
ningún sistema en particular y, de
todas formas, si se persistiera en
la implantación de Nutri-Score en
España, para la aceituna de mesa
y muchos otros productos sería
necesario, que la expresión de los
datos se realizara en función de la
porción (ingesta media real) y que
se incluyera inequívocamente
dentro del grupo Frutas, ya que,
independientemente de otras ra-
zones, así se contempla en la ac-
tual legislación española.

ANTONIO
DE MORA

5

Aplicación de Nutri-Score

en la aceituna demesa

● El autor realiza una comparación con los otros sistemas que funcionan en la UE

LA VOZ INVITADA

Secretario
general de
Asemesa

Nutri-Score no es
realmente un FOPL
pues no cumple con el
Reglamento 1169/2011

3Donación de alimentos

Cooperativas Agro-alimentarias
de Andalucía, la Consejería de
Agricultura, Pesca, Agua y Desa-
rrollo Rural y la Fundación “la
Caixa” han llegado a un acuerdo
para entregar 13.500 kilos de
productos de origen cooperativo
a entidades sociales de las pro-
vincias de Sevilla y Málaga.
La donación se ha hecho en dos
aportaciones, una para el Banco
de Alimentos de Sevilla y otra
para Bancosol Alimentos, radica-

do en Málaga. El lote de alimen-
tos, que se ha repartido a partes
iguales, está conformado por
6.000 kilos de naranjas, 4.278 li-
tros de leche, 1.800 kilos de gar-
banzos y 560 tarros de miel de 1
kilo. Asimismo, se han entregado
530 kilos de estofado de vacuno
para la entidad social malagueña
y 425 kilos de carne de cordero
en diferentes cortes para la Fun-
dación Banco de Alimentos de
Sevilla. En esta última, la entre-
ga se ha formalizado en un acto
simbólico en el que han partici-

pado la consejera de Agricultura,
Carmen Crespo; el presidente
de Cooperativas Agro-alimenta-
rias de Andalucía, Juan Rafael
Leal; el director territorial de
AgroBank, Antonio Martínez; y
el presidente de la Fundación
Banco de Alimentos de Sevilla,
Francisco Arteaga.

3Convocatoria para
el programa TalentA

Son ya los últimos días para pre-
sentar proyectos a la 4º Edición

del Programa TalentA, que bus-
ca poner de relieve el papel clave
que suponen las mujeres para el
desarrollo del entorno rural. Una
iniciativa que desde 2019 ha ayu-
dado a más de 800 mujeres en el
mundo a impulsar sus proyectos,
a nivel económico y con forma-
ción. El programa TalentA cuen-
ta con la categoría, Mujer Rural
Emprendedora, que premia el ta-
lento femenino vinculado al
mundo rural que existe en Espa-
ña, contribuyendo al desarrollo
de las áreas rurales del país des-

de el apoyo al talento femenino,
ya que el 51,6% de la población
rural está formado por mujeres.
La finalidad del Programa Talen-
tA es encontrar proyectos que
necesiten apoyo externo para su-
perar las barreras que enfrentan
las mujeres rurales. Para formar
parte de esta cuarta edición las
interesadas podrán presentar su
candidatura a través de la página
webwww.programatalenta.es o
y consultar cualquier duda desde
el correo electrónico info@rural-
tivity.com, hasta el 31 de enero.

Cuaderno de Campo

Debilidades
y alternativas
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Efe

El último bloque de la reforma de
las pensiones en España sigue
pendiente de una de las medidas
clave, el periodo de años cotiza-
dos que se usan para calcular la
pensión, uno de los hitos com-
prometidos con Bruselas pero
que genera diferencias tanto en-
tre los socios de Gobierno como
con los agentes sociales.

Francia aprobó ayer la reforma
que eleva de 62 a 64 años la edad
mínima de jubilación, mientras
que en España el último bloque
para completar la reforma com-
prometida por el Gobierno se re-
trasa, después de que no haya si-
do posible aprobarlo antes de
que terminara 2022.

El Ministerio de Inclusión y Se-
guridad Social retomó en noviem-
bre las reuniones formales para
abordar los temas que quedaron
pendientes tras la consensuada re-
forma de julio de 2021, donde se
pactaron importantes medidas co-
mo revalorizar conforme al IPC.

Para este último bloque, con el
que se busca seguir mejorando la
sostenibilidad del sistema, se deja-
ron dos grandes medidas: la subi-
da de bases y pensiones máximas
y la “adecuación” del periodo de
cómputo, que se ha convertido en
el principal escollo de la reforma.

El departamento que dirige Jo-
sé Luis Escrivá quiere pasar pro-

gresivamente de los 25 años vi-
gentes a 30 años pero computan-
do solo los 28 mejores.

Habitualmente, elevar los
años que se tienen en cuenta pa-
ra calcular la pensión supone
una caída de la misma ya que los
últimos años cotizados suelen
ser los mejores.

Desde Inclusión defienden que
el cambio protege mejor las pen-
siones ante carreras laborales me-
nos lineales, pero la propuesta no
cuadra para empezar entre los so-
cios de Gobierno ya que Podemos
lo ve como un endurecimiento del
acceso a la jubilación.

Los sindicatos también recha-
zan tocar un aspecto que, a su jui-

cio, no debería ni entrar en esta
negociación y para el que recla-
man que, primero, haya acuerdo
entre los socios del Gobierno y
garantía de consenso de los gru-
pos parlamentarios.

El “susto” de la reforma laboral
pactada en el diálogo social, y
que a punto estuvo de decaer en
el Congreso por falta de apoyo
parlamentario, cambió ciertas
dinámicas que dificultan las ne-
gociaciones, señalan fuentes co-
nocedoras del proceso.

Junto a esto, en la mesa de nego-
ciación se abordan también mejo-
ras en el tratamiento de las lagu-
nas de cotización y otras medidas
para reducir la brecha de género

en las pensiones que ya estarían
más avanzadas, al menos, con los
sindicatos.

La otra pata de la reforma plan-
tea el destope progresivo de las ba-
ses máximas de cotización, las de
los salarios más altos, que se incre-
mentarían un 30% entre 2025 y
2050, así como de la pensión má-
xima aunque en menor propor-
ción para avanzar en la mejora de
la sostenibilidad del sistema.

Este segundo bloque también
cuenta con el respaldo de los sin-
dicatos, mientras que la patronal
lo rechaza por considerarlo un au-
mento de los costes para las em-
presas, lo que parece alejar a la
CEOE del consenso social.

El periodo de cálculo de las pensiones,
gran escollo para la negociación
● El Gobierno quiere

acuerdo y evitar el

ejemplo de la reforma

laboral, que estuvo a

punto de no aprobarse

ALBERTO ORTEGA / EP

El ministro de Inclusión y Seguridad Social, José Luis Escrivá.
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Creadas 218
empresas en
la Ventanilla
Única de
la Cámara

R. S.

La Cámara de Comercio de Se-
villa ha puesto en marcha Em-
présate360, un espacio de em-
prendimiento, innovación, di-
gitalización y aceleración para
el fomento del emprendimien-
to y la creación de empresas,
que cuenta con la colaboración
de entidades enfocadas al em-
prendimiento como Corpora-
ción Tecnológica de Andalucía
(CTA), la Fundación de las Cá-
maras de Comercio de España
para la Creación y el Desarro-
llo de la Empresa (Fundación
Incyde), la Cámara de Comer-
cio Internacional (ICC) y la Cá-
mara de España.

En total se han recibido du-
rante el año 1.707 consultas, y
asesorado a 718 personas em-

prendedoras. Los emprende-
dores que han iniciado su acti-
vidad en 2022 son mayorita-
riamente jóvenes, de entre 25
y 40 años, siendo el 54% hom-
bres y el 46% mujeres. En
cuanto a la actividad, las nue-
vas empresas se enmarcan,
fundamentalmente, en el sec-
tor servicios, concretamente
en hostelería y comercio, e in-
corporan en su mayoría plata-
formas de venta online.

Emprésate360 es la evolu-
ción de la Ventanilla Única Em-
presarial (VUE) en la que se
han constituido 22.296 empre-
sas desde su apertura en el año
2000. Durante 2022, la Venta-
nilla Única Empresarial ha
continuado con su labor de
creación de empresas, adap-
tándose a la evolución de las
personas emprendedoras.

Se han constituido

22.296 empresas

desde su apertura

en el año 2000
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Juan Roig sube
puestos como
el ejecutivo
español más
valorado

Redacción

El presidente y máximo accio-
nista de Mercadona, Juan
Roig, ha elevado su posición
como el ejecutivo español más
valorado del mundo, según el
informe 2023 de la consultora
Brand Finance.

Roig experimenta una “im-
portante subida” en el listado
por las “mejores puntuaciones
recibidas”, refleja el informe
pese a que aún no ha alcanza-
do un lugar entre los cien di-
rectivos mejor valorados.

Los primeros ejecutivos de
las compañías Nvidia, Relian-
ce, Microsoft, Adobe y Google
figuran por este orden en cabe-
za de la lista mundial. Se trata
de Jensen Huang, Mukesh Am-
bani, Satya Nadella, Shantanu
Narayen y Sundar Pichai, res-
pectivamente.

El estudio destaca que son
siete las mujeres con cargos de
primeras ejecutivas que figu-
ran entre los cien mejores, con
la directora general de Chanel,
Leena Nair, como la mejor cla-
sificada en esta lista, en el un-
décimo puesto.

Por sectores, la mitad de
los diez primeros directores
ejecutivos o equivalentes de
este año proceden de la tec-
nología y medios de comuni-
cación, frente a los nueve de
cada diez de 2022, mientras
que las ingenierías y las fi-
nanzas son las especialidades
más comunes entre los cien
primeros del mundo.

Por países, Estados Unidos
encabeza la clasificación con
44 personajes en el top 100, se-
guida por China, con 16.
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L
a Diputación de Sevilla, a través de Prode-

tur-Turismo de la Provincia, ha impulsado, 

en FITUR, cerca de 80 acciones de promo-

ción turística del territorio en forma de pre-

sentaciones desarrolladas en el ámbito de esta feria, 

la más importante de España y una de las principa-

les del mundo dentro del sector. Una edición, la de 

este 2023, celebrada, en su tramo dedicado al públi-

co profesional entre el 18 y 20 de este mes de enero, 

y en la que Prodetur ha destacado el inmenso patri-
monio histórico y cultural, por un lado; y la provin-

cia como destino sostenible y de naturaleza, por otro. 

Por tercer año consecutivo, el programa de even-

tos del stand de Sevilla en FITUR se ha realizado 

mediante un formato muy dinámico, a manera de 

magazine televisivo. «Un formato muy fresco que 

ha suscitado comentarios muy positivos, tanto por 

parte de los municipios y empresas participantes, 

como del público visitante». 

 «Sostenibilidad es quizás la palabra clave de 

nuestra apuesta en FITUR, sobre todo, en lo que a 

Naturaleza se refiere. Sobre la mesa, hemos puesto 

dos planes de turismo sostenible para dos comar-

cas de máximo atractivo en la provincia: Doñana 

Sevillana y Sierra Morena de Sevilla, unos 6M€, en 

total, para el impulso y futuro de estas dos joyas na-

turales», ha indicado el presidente de la Diputación, 

Fernando Rodríguez Villalobos. 

 Villalobos ha destacado la «altísima participa-

ción» de municipios (cerca de medio centenar), em-

presas y asociaciones del sector muestra el interés, 

tanto de ayuntamientos, como de entidades y em-

presas en presentar, con el apoyo de la Diputación, 

sus nuevos proyectos o servicios turísticos «en los 

que vienen trabajado con entusiasmo de cara a un 

FITUR tan estratégico, tan estratégico, en la 

senda de la recuperación turística. De esta for-

ma, la provincia de Sevilla quiere lanzar un 

mensaje de optimismo y de fuerza a la indus-

tria turística». 

En esta misma línea, auguró que la tenden-

cia turística continuará alcista en viajeros y 

pernoctaciones que ha registrado la provincia 

en 2022 durante el año 2022, y, con toda segu-

ridad, superaremos los niveles prepandemia. 

 Paralelamente al programa de presenta-

ciones, Prodetur ha desplegado una intensa 

agenda de trabajo de encuentros profesionales con 

agentes del sector. Desde el miércoles 18, y duran-

te las tres jornadas profesionales de la feria, los téc-

nicos de la institución provincial han mantenido 

un total de 66 reuniones con todo tipo de agentes 

de la industria turística. 

«Como resultado de estas reuniones hemos al-

canzado acuerdos. Unas colaboraciones cuyos fru-

tos iremos viendo a lo largo del año». 

Entre las propuestas de la Diputación en FITUR 
Rodríguez Villalobos destacó también la gastrono-

mía «como santo y seña del destino, que se alimen-

ta de esos productos de calidad, que son los Sabo-

res de la Provincia de Sevilla». 

«Una apuesta la de la provincia de Sevilla, la de 

este año en FITUR 2023, en definitiva, que mira con 

optimismo al futuro, confiada en la fortaleza del des-

tino, que se basa en la diversificación de la oferta, el 

nivel de sus profesionales y la calidad de sus 

servicios, y en la enorme cantidad de puntos 

de interés repartidos por su extensa geografía». 

Por otra parte, la Red de Cooperación de 

Ciudades en la Ruta de la Plata y la Diputación 

de Sevilla a través de Prodetur, han firmado 

un convenio que hará que se unifique la seña-

lización de los caminos de la Ruta Jacobea de 

la provincia de Sevilla, con lo que se llegará a 

una red de señales que marcarán los caminos 

oficiales con información complementaria en 

torno a los itinerarios de esta Red.

La Doñana y la Sierra 
Morena sevillanas 

acapararon en Madrid la 
atención del sector por sus 

ofertas de turismo sostenible 
y de naturaleza 

TURISMO

La Diputación impulsa 80 acciones 
promocionales en Fitur 
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Posado del presidente de la Diputación con los alcaldes de la provincia en el pabellón de la Feria Internacional de Turismo Fitur
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Reyes Rocha

La unión hace la fuerza y las em-
presas turísticas andaluzas se
han puesto manos a la obra para
que, después de que las asocia-
ciones de empresas turísticas de
Málaga y Sevilla constituyan la
Federación Andaluza de Empre-
sas Turísticas, FAET, el resto de
provincias se sumen al proyecto.

El primer paso ha sido la firma
del acuerdo de las Asociaciones
de Empresas Turísticas de Sevilla
y Málaga (ASET y Apeco) respec-

tivamente, celebrado durante la
Feria Internacional de Turismo
celebrada en Madrid.

El acuerdo fue rubricado por
los presidentes de ambas organi-
zaciones, Jorge Robles del Salto
y José Yagüe, además de las de-
legadas Turismo, Cultura y De-
porte de la Junta de Andalucía
de Sevilla y Málaga, Minerva Sa-
las y Gemma del Corral, que qui-
sieron apoyar esta iniciativa que

fortalece los lazos empresariales
de ambas provincias.

De esta forma, un proyecto que
surgió durante la pandemia, se-
gún explicó el director gerente de
ASET, Rafael Domínguez, co-
mienza a tomar forma. “Cuando
estábamos encerrados en casa
nos dimos cuenta de que todos
hablaban del sector del turismo
enfocado principalmente en via-
jes y hoteles, pero nadie tenía en
cuenta las empresas turísticas y
de ocio. Había una laguna asocia-
tiva andaluza de empresas como
los tablaos, parques temáticos,
City Sightseeing, etcétera”.

Con la nueva federación, las
empresas turísticas y de ocio
pretenden tener una voz que les
represente “en las interacciones
con la Junta de Andalucía, tanto
con la Consejería como con Tu-
rismo Andaluz, como interlocu-
tores válidos dentro del sector”.
Ya se ha presentado a la CEA, se-
gún explicó Domínguez, que au-
gura “una gran importancia en
diferentes temas relacionados
con el turismo.

Rafael Domínguez aseguró que
la de Sevilla es la organización
que más socios tiene, unos 80,
“pero en toda Andalucía pueden
estar entre 250 y 300”.

Las empresas turísticas de An-
dalucía “conforman la oferta de

las actividades de ocio y, por en-
de, la esencia del turismo y el por-
qué somos tan visitados; parques
temáticos, museos, tablaos fla-
mencos, turismo activo, gastro-
nomía, etcétera. Ello, junto a
nuestro maravilloso clima y ri-
queza monumental, hacen el res-
to”, explican desde la asociación
de empresas turísticas de Sevilla.

“Durante mucho tiempo nues-
tra actividad ha sido tratada co-
mo complementaria dentro del
turismo, pero pensamos que esta
es una visión muy simplista que
no tiene en cuenta la transversa-
bilidad de la industria turística.
Hay muchas personas que viajan
a nuestra ciudad para, además de
los monumentos, disfrutar de los
parques temáticos, la gastrono-
mía o el turismo activo y natural”,
explicó Rafael Domínguez.

Unión de los
empresarios
turísticos de
Sevilla y Málaga
●Nace la federación andaluza del sector,
a la que se espera que se sumen el resto
de las provincias en un futuro próximo

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una turista compra en un establecimiento de recuerdos de la ciudad.

La nueva federación
pretende ser un
interlocutor del
sector con la Junta

PROYECTOS
5

Índice de Actividad Turística: más allá de
las pernoctaciones y el número de viajeros
Uno de los proyectos de ASET
es el Índice de Actividad Turísti-
ca, una de las grandes apuestas
de la nueva junta directiva en co-
laboración con Smart Tourism
Office del Ayuntamiento de Sevi-
lla y la Universidad Pablo de Ola-
vide. En él se incluyen indicado-
res como sostenibilidad o digita-
lización que servirán como un
termómetromás realista de la
situación del turismo en la ciu-
dad y como guía para diseñar la
actividades dirigidas a la capta-
ción de viajeros puesto que se
verá realmente sus intereses.
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Estos son los bares más antiguos de Sevilla
Diario de Sevilla  •  original

Sevilla tiene una gran tasa de bares y restaurantes  repartidos por cada cale de cada barrio pero

hay algunos que son auténticas joyas que son algunos de las bares más antiguos de Sevilla.

Estos  bares son relevantes en la ciudad y atraen hasta la puerta de su negocio a miles de

clientes  anualmente que se van encantados y con ganas de volver. El listado es suficiente

como para poder hacer una ruta gastronómica por ellos para dejarse seducir por el encanto de

cada uno de ellos.

El Rinconcillo

Este icónico bar sevillano abrió sus puertas en 1670 y desde entonces no ha parado de

alimentar a las miles de personas que han pasado por él. La cocina tradicional es el sello

característico de El Rinconcillo y algunas de sus míticas tapas son las espinacas con

garbanzos, pavías, croquetas y ensaladilla, entre muchas otras delicias que ofrecen en su

carta.

Las escobas

Las escobas llega abierto en la ciudad de Sevilla desde 1386. Su nombre se debe a que

antiguamente vendía vino y también escobas. Poco a poco la bodega fue creciendo y

evolucionando hasta empezar a cocinar para ofrecer comida a todos los clientes que llegaban

a este local.

El Patio de San Eloy

Este negocio familiar va ya por la tercera generación de hosteleros de la familia Gómez

Pando. Fueron pioneros en la cultura de la tapa dentro de la sociedad sevillana y son muy

reconocidos por sus azulejos en la fachada y gradas en el interior. Este negocio data de 1972

y su carta es amplia y variada en la que los comensales pueden encontrar montaditos, tapas

frías, tapas calientes y chacinas.

Casa Manolo

Este mítico bar anclado en el barrio de la Macarena se mantiene desde 1935 y va por la

tercera generación de hosteleros al frente del negocio. La cocina casera es la especialidad de

la casa y en su carta se encuentran platos como la ensaladilla rusa, patatas alioli, tortilla de

patatas, huevos rotos con jamón o flamenquín. Además preparan menús para grupos y en el

salón se pueden celebrar eventos. El bar se ha ido renovando con el paso de los años y

ahora cuenta con un hostal también.

Bar Europa

Desde 1922 este bar está situado en pleno centro de Sevilla, está situado en un edificio

datado del primer tercio del siglo XX, de estilo regionalista y atribuido en a José Espiau y

Muñoz, que posee elementos de alto valor artístico y ornamental como la azulejería, el

mostrador de caoba, molduras y ménsulas, lámparas de iluminación, algunos tiradores de

cerveza antiguos o algunas de las mesas y sillas originales. Todo un emblema de cocina

andaluza y tradicional.

Casa Vizcaíno

En la calle Feria se encuentra este mítico y emblemático bar de 1935 donde la cuenta se lleva

en la barra con tiza y hasta 2020 no incorporaron comida , ahora los clientes pueden degustar

montaditos, chacinas, chicharrones y gambas. Antes solo se servía cerveza y altramuces.

Conserva la carpintería de madera original, así como otros elementos de mobiliario.

Casa Morales

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 371 689

 2 230 134

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 23/01/2023

 España

 13 753 EUR (14,959 USD)

 4090 EUR (4448 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/vivirensevilla/bares-mas-antiguos-Sevilla_0_1757824993.html

«-- Volver al índice



Uno de los bares más antiguos de Sevilla es Casa Morales que data de 1850. Esta antigua

bodega fundada por E. Morales, se ubica dentro del Conjunto Histórico de Sevilla, en un

edificio datado a finales del siglo XIX, de estilo historicista e incluido en el catálogo de

edificios del Plan Especial de Protección del Conjunto Histórico de Sevilla. En su cara

destacan tapas como la carrillada ibérica, albóndigas de carne o de chocos, ensaladilla,

montaditos y guisos caseros.

Taberna Entrecárceles

Considerado uno de los establecimientos hosteleros más antiguo de la ciudad, desde 2012

está regentado por el grupo La Raza. La actividad se desarrolla en un edificio del siglo XVIII -

XIX de estilo barroco, ocupando la que fuera sala del Cuerpo de Guardia de la antigua Cárcel

Real de Sevilla. Permanece abierto al público desde 184 y ahora oferta al público platos

como: chacinas, montaditos, guisos caseros como espinacas con garbanzos, solomillo al

whisky o taco de bacalao con tomate casero.

Restaurante El Cairo

Desde sus inicios en 1977 este restaurante ha sido considerado uno de los mejores de Sevilla

por la calidad de los productos que sirve a sus clientes. Es uno de los grandes referentes en

cocina andaluza de la capital hispalense. Pescados a la plancha, frito o el marisco destaca en

su carta donde tiene presencia platos tradicionales fríos y calientes. También destacan los

arroces.

Las Teresas

Este local fue fundado en 1870 y en su origen fue una tienda de ultramarinos y despacho de

vinos en el barrio de Santa Cruz. Con los años ha ido evolucionando y se ha especializado

en comida casera con platos como: jamón ibérico de bellota, el queso de oveja y los

embutidos ibéricos, así como por sus conocidas espinacas con garbanzos y bacalao con

tomate.

Confitería La Campana

Negocio fundado por Antonio Hernández Merino en 1885 y regentado actualmente por la

cuarta generación de la familia. Especializado en la fabricación y comercialización de

productos de confitería tradicional sevillana. Se sirven desayunos en la barra del interior y

además de la pastelería presente en las vitrinas los interesados pueden hacer encargos para

recoger.
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

E
l pulmón industrial de la Se-

villa del siglo XX se transfor-

mará como paradigma resi-

dencial de la Sevilla del siglo 

XXI. La Fábrica de Vidrios de La Tri-

nidad y la Algodonera Virgen de los 

Reyes de Alcosa, dos señeros espacios 

fabriles del pasado manufacturero de 

la ciudad, han iniciado sus respecti-

vas obras de reurbanización bajo sen-

dos proyectos residenciales que su-

marán más de un millar de viviendas, 

así como varias hectáreas de espacios 

públicos. El caprichoso destino ha que-

rido que la ‘resurrección’ urbanística 

de estas históricas fábricas coincida 

en el tiempo. Sendos ladrillos se ente-

rraron ayer como pistoletazo de sali-

da de unas labores que pondrán fin a 

los respectivos veinte y cuarenta años 

de quiebra, abandono, expolio e, inclu-

so, okupación.  

El espacio fabril de La Trinidad, en-

clavado entre la Avenida de Miraflo-

res y la Carretera de Carmona, bajó su 

persiana cuando enfilaba su primer 

centenario. Desde 1900 hasta 1999 sa-

lió humo de esa icónica, y protegida, 

chimenea que se sigue diferenciando 

desde muchos puntos de la ciudad. Di-

señada por Luis Rodríguez de Caso, 
llegó a tener medio millar de emplea-

dos en su plantilla durante aquellos 

industriales años treinta, cuando el vi-

drio aún no conocía competidores. Que 

surgieron en la segunda parte del si-

glo XX cuando el plástico se introdu-

jo y expandió con una vertiginosa ve-

locidad. Sus últimas tres décadas fue-

ron prácticamente testimoniales, 

asegurándose al menos la conserva-

ción de sus inmuebles al inscribirse 

como Bien de Interés Cultural al tiem-

po que se rubricaba su ocaso.  

Ese expediente que catalogó el es-

pacio fabril de la Avenida de Miraflo-

res como BIC ha permitido que sus ins-

talaciones se conserven en la actuali-

dad. Aunque estas dos últimas décadas 

no se hayan significado especialmen-

te por la conservación de su espacio. 

Una desidia que se mitigó cuando el 

Ayuntamiento de Sevilla acordó en 

2018, tras más de una década de nego-

ciaciones, que los propietarios de los 

terrenos asumirían los costes de las 

obras de consolidación y su posterior 

entrega como titularidad pública a 

cambio de que la Gerencia de Urbanis-

mo ejecutara el proyecto de reparce-

lación y el anteproyecto que ha permi-

tido que ayer se iniciara la construc-

ción de 208 viviendas.  

Estas obras que se iniciaron ayer 

cuentan con una inversión de 1,7 mi-

llones de euros, con el compromiso de 

rematar en diez meses la urbanización 

de sus suelos. Un proyecto que, ade-

más de la edificación de seis bloques 

residenciales, permitirá nuevas cone-

xiones peatonales entre la Carretera 

de Carmona y la Avenida de Miraflo-

res. Las viviendas se irán construyen-

do paralelamente a las obras del espa-

cio público, contando ya tres de esas 

promociones con sus respectivas li-

cencias municipales.  

Tal y como se acordó en el convenio 

rubricado en 2018 por la Junta de Com-

pensación, las tres naves principales 

de la antigua Fábrica de Vidrios se con-

El alcalde de Sevilla presentó ayer la nueva promoción prevista en la antigua algodonera de Alcosa  // EP

Las viejas fábricas de la 
ciudad se convierten en 
zonas residenciales 
∑ Las obras de urbanización de la 

Fábrica de Vidrios y la Algodonera 
Virgen de los Reyes arrancaron ayer  

∑ Los suelos de La Trinidad acogerán 
208 viviendas, mientras que los de 
Alcosa tendrán 919 nuevas residencias

El proyecto de la algodonera 
recoge la construcción de 
451 viviendas de protección 
oficial, así como la cesión de 
dos parcelas para otras 141

L
a ciudad muda su piel. 

La historia dejó cada-

véricos ladrillos de las 
antiguas fábricas de la ciu-

dad, que durante décadas  

custodió el jaramago en su 

ideal ecosistema hispalen-

se. Hoy, esos solares dan es-

pacio a una necesidad ur-

gente para ganar población, 

edificar atractivas zonas re-

sidenciales. La mudanza 

precisa que al mismo tiem-

po la industria  vuelva a ocu-

par otros espacios para que 

en realidad la ciudad crez-

ca bien alimentada.

Mudar la piel 

ADRIANO
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Antigua Fábrica de 

Vidrios de La Trinidad  // 

MANUEL GÓMEZ

servarán mientras se decide, consen-
suadamente con la plataforma ‘Sal-
vemos la Fábrica de Vidrios de la Tri-
nidad’ el uso como equipamiento pú-
blico que se les da, donde ya se habló 
de implementar un nuevo centro cí-
vico para la barriada. De hecho, ya 
hay solicitados unos fondos de 5,7 
millones de euros a Bruselas para la 
ejecución de esa iniciativa.  

Un par de horas más tarde se co-
locaba la primera piedra del proyec-
to que, en similares características, 
se ejecutará en la antigua Algodone-
ra Virgen de los Reyes. Ese espacio 
fabril que impulsó la construcción 
en los años setenta de un nuevo ba-
rrio que, paradójicamente, termina-
ría condicionando su posterior de-
saparición y, ahora, su absorción. El 
Parque Alcosa nació, entre otras ne-
cesidades, para atender la demanda 
del sector algodonero que se desa-
rrollaba en estas naves, cuya manu-
factura nació en 1962 a través de una 
cooperativa que llegó a aglutinar a 
más de diez mil agricultores.  

El pulso de la algodonera apenas 
duró una época, que fue el tiempo en 
el que su actividad se sostuvo gra-
cias a un apoyo estatal que preten-
día fomentar el cultivo de una fibra 
prácticamente ausente en los comer-
cios nacionales. Las ayudas desapa-
recieron en cuanto la producción se 
disparó, lo que desencadenó que vol-
viera a disminuirse la materia prima 
por la inviabilidad de su producción 
sin aquellas ayudas. Esto, sumado a 
los problemas de contaminación que 
supuso para la cada vez más amplia 
barriada de Alcosa, le dio la puntilla 

a una algodonera que había tomado 
el nombre de la suntuosa estatua se-
dente de la patrona de la Archidió-
cesis que permaneció durante años 
a las puertas de su fábrica.  

Ahora, con una inversión de 7,4 mi-
llones de euros, se urbanizará su en-
torno durante quince meses. Mien-
tras, la inversión global en todo el 
complejo superará los 65 millones 
de euros. Estos suelos, entre el Polí-
gono Aeropuerto y el Parque Alcosa, 
propiedad de la Sociedad de Gestión 
de Activos del Proceso de Reestruc-
turación Bancaria (Sareb), serán 
transformados en una nueva área re-
sidencial donde se proyecta la cons-
trucción de 919 viviendas (451 pro-
tegidas), que se alternarán con 50.000 
metros cuadrados de zonas verdes y 
espacios libres –hasta 6 hectáreas–. 
Se incluye en el proyecto la cesión de 
dos parcelas para 141 viviendas al 
Ayuntamiento, que se entregarán to-
talmente urbanizadas y destinadas 
a vivienda pública. 

Sus 116.646 metros cuadrados de 
superficie se encuentran desde hace 
años abandonados y sin uso, con el 
consiguiente deterioro de todo el con-
junto, en cuyo interior aún se con-
serva parte de las naves donde se de-
sarrollaban los procesos industria-
les de la antigua algodonera. Se 
mantendrán las edificaciones de una 
planta y los torreones que consti-
tuían el frente y la imagen de la al-
godonera –obra del arquitecto Aure-
lio Gómez Millán– hacia el exterior, 
la calle Secoya. Los tres edificios prin-
cipales del conjunto se convertirán 
en equipamientos públicos.
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J. BAYORT SEVILLA 

L
os proyectos residenciales 
recién empezados en la Al-
godonera Virgen de los Re-
yes de Alcosa y la Fábrica de 

Vidrios de la Trinidad se suman a la 
ya amplia lista de reconversión de an-
tiguos espacios industriales de la ciu-
dad, cuyas respectivas instalaciones 
acogerán en un futuro cada vez me-
nos lejano importantes promociones 
de viviendas. La transformación de 
las naves de Hytasa, el proyecto ho-
telero de Altadis o la nueva barriada 
en las extintas naves militares de San-
ta Bárbara, frente a la Fábrica de Ar-
tillería, son un claro ejemplo de este 
desarrollo.  

Hytasa 
De los tres citados proyectos, el me-
nos fértil es el de la antigua factoría 
de Hilaturas y Tejidos Andaluces 
(Hytasa) que sigue inmerso en ese 
«protocolo de intenciones» que en 
noviembre firmaron y promociona-
ron el Ayuntamiento de Sevilla y el 
Ministerio de Hacienda por el cual se 
le concedía autoridad al Consistorio 
para negociar con posibles inverso-
res interesados en un proyecto que 
planteaba 287 viviendas, áreas em-
presariales y equipamientos públi-
cos. Aquellas «intenciones» siguen 
sin surtir efecto y sólo quedan tres 
meses para que dicho protocolo que-
de extinguido sin que Emvisesa haya 
encontrado compradores para este 
espacio fabril que acumula veinticin-
co años de abandono.  

Según deslizaban fuentes munici-
pales entonces, éste era el modo su-
til que habrían encontrado para re-
cordarle al Gobierno central la nece-
sidad de impulsar este espacio en 
desuso en el polo más vulnerable de 
la ciudad. Dicho proyecto contempla, 

entre otras actuaciones, el derribo del 
muro que aparta al Polígono Sur del 
Cerro del Águila. 

Fábrica de Artillería 
Coincidiendo con la presentación de 
aquel proyecto de Hytasa se adjudi-
caba, por parte de la Junta de Anda-
lucía, las naves militares de Santa Bár-
bara al grupo inmobiliario Abu, don-
de se plantea el desarrollo residencial 
del entorno de la Fábrica de Artille-
ría. Los terrenos que se adjudicó el 
grupo Abu, tal y como avanzó este pe-
riódico el pasado mes de noviembre, 
están enclavados en una misma par-
cela que se delimita por las calles 
Eduardo Dato, José María Moreno Gal-
ván y Jiménez Aranda (Nervión). 

La promotora sevillana pagó 20 mi-
llones de euros a la Junta de Andalu-
cía por unos terrenos, de 27.500 me-
tros cuadrados, que anteriormente 
había recibido del Estado en compen-
sación por la llamada ‘deuda históri-
ca’. Según apuntó este periódico, la 
inversión total que planea realizar 
Abu superaría los 70 millones de eu-
ros para la construcción de un cente-
nar de Viviendas de Protección Ofi-
cial (VPO) y casi 200 de renta libre. 

Altadis 
El más avanzando de los tres proyec-
tos citados es el de la antigua fábrica 
de tabacos de Los Remedios, donde 
el Pleno del Ayuntamiento de Sevilla 
ha aprobado recientemente su pro-
yecto definitivo para la construcción 
de un nuevo paseo fluvial, una gran 
plaza pública y nuevos equipamien-
tos e iniciativas comerciales. El pro-
yecto planteado sobre los terrenos de 
Altadis lo ejecutará el fondo de inver-
sión KKH, quien además edificará una 
pasarela peatonal que conectará San 
Telmo con un edificio conocido como 
‘Cubo’ del arquitecto japonés Kengo 
Kuma. Será el espacio más emblemá-
tico del futuro complejo de ocio, tu-
rístico y cultural del barrio de Los Re-
medios, donde destacará un hotel de 
cinco estrellas de la cadena Manda-
rín que será diseñado por el ingenie-
ro francés Michel Virlogeux.

Las naves industriales en desuso se han 
convertido en un polo de atracción de 
inversores como posible recurso para el 
desarrollo residencial de la ciudad ante 
su déficit de suelos disponibles

Otros proyectos: 
Santa Bárbara, 
Hytasa y Altadis

La empresa municipal de 
vivienda ha agotado la 
mitad del plazo para 
encontrarle comprador  
a Hytasa sin éxitoD
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Manuel Ruesga

Arrancan dos de los desarrollos
urbanísticos claves y pendientes
en la ciudad junto con Altadis, la
Gavidia o el entorno de la esta-
ción de Santa Justa. Ya se pueden
ver las primeras obras en la fábri-
ca de Vidrio de la Trinidad y la al-
godonera de Alcosa para levan-
tar más de 1.100 viviendas tras
una inversión que supera los cien
millones de euros.

La Junta de Compensación ha
iniciado los trabajos de urbaniza-
ción de los suelos de la antigua
fábrica con una inversión de 1,7
millones y que se prolongarán
durante diez meses. En paralelo,
se irán construyendo los edificios
para las 208 viviendas previstas
en el proyecto, que se distribuyen
en seis bloques, tres de ellos ya
con sus respectivas licencias de
obras. Se mantendrán las naves
principales, que tendrán uso co-
mo equipamientos y donde se de-

sarrollará una gran iniciativa so-
bre el patrimonio industrial de la
ciudad de acuerdo con un traba-
jo que se quiere consensuar con
la plataforma Salvemos la Fábri-

ca de Vidrios de La Trinidad. De
hecho, se han solicitado ya fon-
dos europeos por un importe de
5,7 millones para poner en mar-
cha esta última iniciativa.

La urbanización incluye habi-
litar las redes de servicios, espa-
cios peatonales y libres y viarios
interiores en las obras de urba-
nización. En la ordenación del
recinto que plantea este proyec-
to se ha tratado de mantener las
trazas de la extinta actividad in-
dustrial. Se apuesta por un dise-
ño sostenible, con espacios pea-
tonales, plazas urbanas, áreas
de juegos infantiles y zonas ajar-
dinadas y arboladas (sumarán
unos 6.000 metros cuadrados).

Si bien las naves principales
de esa fábrica –que ocupan una
superficie de 7.400 metros cua-
drados– se mantienen para pro-
teger este patrimonio arquitec-
tónico industrial, del resto de
los suelos han resultado seis
parcelas residenciales que serán
las que se urbanicen junto con
los restantes espacios, para que
puedan edificarse las nuevas vi-
viendas. Éstas se localizan en el
frente de la Carretera de Car-
mona y la calle San Juan Bosco
y alojarán 208 viviendas.

En cuanto a los viarios interio-
res, se han diseñado para hacer
compatible su uso tanto por los
peatones como por los vehículos
autorizados, por lo que dispon-
drán de anchuras variables y se-
rán pavimentados en platafor-
ma única. Por su parte, las sen-
das peatonales dispondrán de
arbolado de medio y bajo porte
que se añadirá al ya existente.

“Es un día histórico para el ba-
rrio y para tantos vecinos que
han luchado para la recupera-
ción de la Fábrica de Vidrios. És-
te es el resultado de un trabajo
intenso durante los últimos años

de planificación urbanística y la-
bor técnica que se ha realizado
en coordinación con los vecinos
y especialmente con la platafor-
ma Salvemos la Fábrica de Vi-
drios de La Trinidad, a quienes
traslado mi agradecimiento. Un
espacio urbano que se desarro-
lla ahora de la mano de inverso-
res privados y a partir de un mo-

delo previo acordado con el mo-
vimiento asociativo y que dará
nueva vida a una superficie de
27.145 metros cuadrados pen-
diente en el corazón de la Maca-
rena desde que hace más de dos
décadas cesara la actividad in-
dustrial”, comentó ayer el alcal-
de, Antonio Muñoz, durante su
participación en la colocación

de la primera piedra de las obras
de urbanización de los suelos de
la Fábrica de Vidrios.

En paralelo, el proyecto en la
antigua algodonera de Alcosa
combina distintos usos: residen-
ciales, terciarios y de oficinas y
espacios públicos y culturales y
con un modelo donde conviven
viviendas de renta libre y prote-

gidas en una misma urbaniza-
ción, al tiempo que facilita la in-
tegración del barrio de Alcosa
con los de alrededor y, en conse-
cuencia, con el resto de la ciudad.

La urbanización que arranca
contempla una inversión de 7,4
millones e incluye todo el entor-
no sobre el que se actúa, así co-
mo el espacio situado entre el
frente de la instalación y la cal-
zada de la calle Secoya –por
esos terrenos discurría antigua-
mente el canal de riego del Va-
lle Inferior del Guadalquivir– y
se prolongará durante unos 15
meses. Mientras, la inversión
global en todo el complejo supe-
rará los 65 millones.

Estos suelos, entre el Polígo-
no Aeropuerto y el Parque Alco-
sa y propiedad de la Sociedad
de Gestión de Activos del Proce-
so de Reestructuración Banca-
ria (Sareb), serán transforma-
dos en una nueva área residen-
cial donde se proyecta la cons-

trucción de 919 viviendas (451
protegidas), que se alternarán
con 50.000 metros cuadrados
de zonas verdes y espacios li-
bres –hasta seis hectáreas– que
estarán dotados de todos los
elementos para la estancia y dis-
frute, como itinerarios peatona-
les, zonas de juegos infantiles y
de aparatos de ejercicio físico,
bancos, pérgolas y 630 nuevas
plantaciones. Se incluye en el
proyecto la cesión de dos parce-
las para 141 viviendas al Ayun-
tamiento, que se entregarán to-
talmente urbanizadas y destina-
das a vivienda pública.

Sus 116.646 metros cuadra-
dos de superficie se encuentran
desde hace años abandonados y
sin uso, con el consiguiente de-
terioro de todo el conjunto, en
cuyo interior aún se conserva
parte de las naves donde se de-
sarrollaban los procesos indus-
triales de la antigua algodone-
ra. Se mantendrán las edifica-
ciones de una planta y los to-
rreones que constituían el fren-
te y la imagen de la algodonera
–obra del arquitecto Aurelio Gó-
mez Millán– hacia el exterior,
hacia la calle Secoya. Los tres
edificios principales del conjun-
to se convertirán en equipa-
mientos públicos.

El proyecto de urbanización
incluye también 6.440 metros
cuadrados de terrenos que se
extienden entre el acerado de la
calle Secoya y su entorno. Asi-
mismo, recoge también la urba-
nización del espacio situado en-
tre el frente de la antigua insta-
lación industrial y la calzada de
la calle Secoya, propiedad del
Ayuntamiento de Sevilla. “Por
fin iniciamos la recuperación de
esta instalación industrial con
un proyecto que supone una
gran oportunidad y una gran
transformación para el barrio
en un marco de colaboración
público-privado. Estamos
arrancando un gran motor para
Alcosa”, comentó Muñoz.

Arranca la
construcción
de 1.127
viviendas

● Ambos
proyectos
urbanísticos
contemplan
compaginar
las obras de
pisos con la
reurbanización
de las parcelas

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Varias personas ayer en el inicio de las obras en la antigua fábrica de Vidrio de la Trinidad.

ANTONIO PIZARRO

Muñoz coloca ayer la primera piedra del proyecto en la antigua algodonera de Alcosa.

FÁBRICA DE VIDRIO Y ALGODONERADE ALCOSA
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S. L. SEVILLA  

El  candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla, José Luis Sanz, prometió ayer 

que si alcanza el poder tras las elec-

ciones municipales, construirá tres 

parkings en las zonas más satura-

das de Sevilla Este. 

Tras visitar el barrio, explicó  que 

«estos nuevos estacionamientos se-

rán subterráneos, de una sola planta 

de profundidad sin superar la cota de 

profundidad de 4,5 metros y conta-

rán por ello con un solo ascensor y 

una tecnología sencilla». «Estos mi-

croparkings, previstos en el proyec-

to ‘Sevilla Aparca’, tendrán una capa-

cidad media de 200 plazas y se cons-

truirán en la calle Cueva de la Pileta 

y las avenidas de Emilio Lemos y de 

la Ciencias, siempre con el consenso 

de los vecinos», enfatizó. 

Agregó que estos equipamientos 

«facilitarán el aparcamiento y la ac-

cesibilidad, mejorarán el nivel de som-

bra, fomentarán el vehículo eléctri-

co, generarán energía renovable y se-

rán espacios con capacidad de reuti-

lización». Además, eliminarán del via-

rio los parking de patinetes, motos y 

coches compartidos, ya que las APP 

de dichas plataformas solo permiti-

rán el aparcamiento en estas zonas 

en el subterráneo,  aseguró. 

«Son actuaciones económicas y de 

rápida ejecución, con licitaciones ac-

cesibles a las pequeñas y medianas 

empresas», destacó el candidato del 

PP, añadiendo que por su poca pro-

fundidad, estos espacios serán com-

patibles con las futuras líneas de me-

tro, pues estarán «muy por encima 

de los 12 metros de profundidad me-

dia de la red de metro en Sevilla».

José Luis Sanz promete tres 
parkings en Sevilla Este

EN ZONAS SATURADAS

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 8

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 24/01/2023

 España

 3 628 EUR (3,959 USD)

 92,60 cm² (14,9%)

 1112 EUR (1213 USD) 

R. S.

El candidato del PP a la Alcaldía
de Sevilla, José Luis Sanz, anun-
ció ayer que cuando llegue a la Al-
caldía va a construir tres parkings
en las zonas más saturadas de Se-
villa Este para solucionar los pro-
blemas de aparcamientos. Tras vi-
sitar a los vecinos de Sevilla Este,

Sanz explicó que “estos nuevos ti-
pos de estacionamientos serán
subterráneos, de una sola planta
de profundidad sin superar la co-
ta de menos 4,5 metros y contarán
con un solo ascensor y una tecno-
logía sencilla”. Estos micro-
parkings, previstos en el proyecto
Sevilla Aparca, tendrán una capa-
cidad media equiparada a plazas

de aparcamiento de 200 plazas y
se construirán en Cueva de la Pi-
leta, avenida de Emilio Lemos y
avenida de la Ciencias, “aunque
siempre se harán con el consenso
de los vecinos afectados”.

Sanz promete que eliminarán
del viario público los parkings de
patinetes, motos y coches com-
partidos, ya que las app de dichas

plataformas sólo permitirán el
aparcamiento en estas zonas en
el subterráneo. “Son actuaciones
económicas y de rápida ejecu-
ción, con licitaciones sencillas y
que por su importe se abre a un
gran número de licitadores, sien-
do accesibles a las pequeñas y
medianas empresas constructo-
ras”, destacó el candidato del PP

a la Alcaldía. Y añadió que “son
compatibles con las actuales y fu-
turas líneas del Metro, ya que la
cota máxima a la que llegan, me-
nos 4,50 metros, se encuentra
muy por encima de los menos 12
metros que es la profundidad me-
dia de la red de metro en Sevilla”.

Desde el PSOE, el delegado del
Distrito Este-Alcosa-Torreblanca,
Juan Tomás de Aragón, recordó al
PP que el gobierno municipal tie-
ne ya en marcha la Línea Este o el
proyecto del Tranvibús y que tra-
baja “desde la colaboración insti-
tucional” para que avance el pro-
yecto de la Línea 2 del Metro.

Sanz proyecta tres parkings en Sevilla Este
para solventar los problemas de aparcamiento
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El PP califica el presupuesto 2023 de "gran mentira"
El portavoz del grupo municipal del Partido Popular en el Ayuntamiento de Sevilla, Juan de la

Rosa, ha afirmado este lunes que "el presupuesto de 2023 es una gran mentira porque el

alcalde Antonio Muñoz ni ejecuta los presupuestos ni sube las inversiones en la ciudad

como anuncia". De la Rosa ha manifestado que "el presupuesto, al igual que ha ocurrido con

el de 2022, quedará en papel mojado porque el alcalde es incapaz de ejecutarlos".

PP  •  original

El portavoz del PP en el grupo municipal del Ayuntamiento de Sevilla. -

El portavoz del grupo municipal del Partido Popular en el Ayuntamiento de Sevilla, Juan de la

Rosa, ha afirmado este lunes que "el presupuesto de 2023 es una gran mentira porque el

alcalde Antonio Muñoz ni ejecuta los presupuestos ni sube las inversiones en la ciudad como

anuncia". De la Rosa ha manifestado que "el presupuesto, al igual que ha ocurrido con el de

2022, quedará en papel mojado porque el alcalde es incapaz de ejecutarlos".

En esta línea, y en una nota de prensa remitida por su formación política, ha recordado que "a

fecha del pasado 7 de diciembre solo se había ejecutado un 26,12% y habrían por ejecutar

más de 100 millones de euros. Hasta el propio Consejo Económico y Social de Sevilla

(CESS) en su informe alertaba de ello".

El portavoz 'popular' ha destacado que "el gobierno municipal del PSOE no está acreditado

para hablar de presupuesto cuando hay barrios en los que no se ha ejecutado ni un 10% de

las inversiones, cuando los barrios están abandonados, las calles sucias, arbolado sin cuidar,

hay más de 100 millones sin ejecutar, los servicios públicos no funcionan, no hay suficientes

policías locales, los servicios sociales están colapsados y decenas de proyectos paralizados".

"Problemas --a juicio del PP-- que no va a resolver este presupuesto ya que contempla una

bajada de un 3,6% en las inversiones, por ejemplo", ha detallado De la Rosa. "Es indefendible

que en un presupuesto con un aumento del 8% con respecto al ejercicio anterior venga

recogida una reducción del 3,6% en las partidas de inversiones reales en un año clave, que

debe ser de recuperación económica.

O que las inversiones en Lipasam y seguridad suban solo un 4%". De la Rosa ha concluido

que "estamos ante un presupuesto continuista, que supone un engaño para la ciudad y los

sevillanos. Un presupuesto con el que Sevilla no avanzará ni se llevarán a cabo las

inversiones necesarias, un presupuesto que no mira por el interés general de la ciudad".
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Juanma Moreno durante su intervención en el Consejo de Concertación Local  // EP

STELLA BENOT 

SEVILLA 

Quizás el momento no sea el más opor-
tuno, o quizás sea precisamente el más 
adecuado. Lo cierto es que el presiden-
te de la Junta, Juanma Moreno, convo-
có ayer al Consejo Andaluz de Concer-
tación Local, el órgano de trabajo en-
tre el Gobierno autonómico y los 
ayuntamientos, cuando apenas que-
dan cuatro meses para las elecciones 
municipales que están fijadas para el 
próximo 28 de mayo. Un órgano que 
se reunió, además, tras años sin ha-
cerlo «por las dificultades de la pan-
demia, entre otras causas» según re-
conoció el presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno. 

Desde el PSOE andaluz, Juan Espa-
das lleva meses reclamando mas aten-
ción a los ayuntamientos por parte del 
Ejecutivo autonómico y ayer el presi-
dente de la Junta hizo una oferta de 

acuerdo en tres ámbitos: la despobla-
ción, el cambio climático y la digitali-
zación. «Los cambios demográficos se 
han intensificado y acelerado en los 
últimos tiempos y estamos viviendo 
la despoblación que afecta de forma 
intensa a Jaén, la zona Norte de Cór-
doba, el Norte de Granada, la Alpuja-
rra, también en el interior de Málaga 

donde todo se traslada a la costa; tam-
bién en Sevilla con respecto al Área 
Metropolitana... cambios que nos obli-
gan a modificar los servicios munici-
pales porque se necesitan servicios so-
ciales, de salud y de educación», dijo 
Juanma Moreno. 

Con respecto al cambio climático, 
el presidente de la Junta se refirió a las 
alteraciones de pluviometría que es-
tán afectando al sector agrícola y tam-
bién al turístico por las altísimas tem-
peraturas en la época de verano. Así 
defendió la necesidad de aumentar la 
digitalización, sobre todo en munici-
pios de menos de cinco mil habitan-
tes, para hacerlos más competitivos 
«y para atraer inversiones». 

Lealtad 

Para poder abordar todos estos pro-
blemas, el presidente andaluz abogó 
por la cooperación institucional y el 

Moreno promueve un 
gran pacto con los 
municipios a cuatro 
meses de las elecciones

∑ Convoca el Consejo de 
Concertación Local y 
pide luchar contra la 
despoblación

trabajo con lealtad por el bien de los 
andaluces. «En el 90% de los casos, in-
dependientemente del color político, 
los alcaldes tienen los mismos proble-
mas», aseguró. Asimismo, defendió la 
dedicación y cooperación de la mayo-
ría de los alcaldes en todos los ámbi-
tos de trabajo con el Gobierno anda-
luz y les agradeció su dedicación du-
rante la pandemia. 

Hay un dato relevante, la mayor par-
te de los representantes municipales 
en este órgano consultivo pertenecen 
al PSOE: el presidente de la FAMP, la 
del Consejo de Gobiernos Locales, el 
de la Diputación de Granada, entre 
otros, son socialistas, el partido que 
tiene mayoría en los ayuntamientos 
andaluces por el momento. En el otro 
lado de la mesa de este órgano se sien-
tan los cargos de la Junta de Andalu-
cía con competencias en administra-
ción local: el consejero y la viceconse-
jera del ramo, el viceconsejero de 
Fomento, la secretaria general de In-
terior, el secretario general de Hacien-
da, el de Desarrollo Educativo, el de 
Empleo, de Inclusión Social y de Ad-
ministración Local. 

En este escenario, el PSOE preten-
de que se ponga el foco político en las 
administraciones locales, ayuntamien-
tos y diputaciones, donde tiene más 
poder político, para dar mas relevan-
cia a sus demandas frente a la Junta 
de Andalucía. En la legislatura ante-
rior, Moreno evitó dar protagonismo 
a los ayuntamientos y sólo se reunió 
con los alcaldes de las ocho capitales 
en una ocasión en San Telmo. 

La presidenta del Consejo de Alcal-
des, la socialista Irene García, calificó 
como «un fraacaso y una decepción» 
la reunión de ayer tanto en la forma 
como en el fondo, y reclamó al Gobier-
no autonómico un calendario con pro-
puestas y financiación concreta para 
los municipios. «Moreno ha converti-
do este encuentro en una foto más del 
book que va haciéndose por toda An-
dalucía».

La socialista Irene García 
califica el encuentro de 
«decepcionante» y pide 
fondos para los municipios
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R. A.

Son cuatro meses los que restan
para las elecciones municipales
pero los mensajes empiezan a su-
cederse como si el mes corriente
fuera ya mayo. Que el municipa-
lismo lleva meses siendo la clave
política lo saben los partidos y lo
conoce de sobra el Gobierno de la
Junta. Ninguno pierde la oportu-
nidad para elevar propuestas y
transmitir promesas, pensando
en el recuento de votos de la no-
che electoral del 28 de mayo.

No es de extrañar que el presi-
dente de la Junta, Juanma More-
no, interviniera ayer en el Conse-
jo de Concertación Local celebra-
do ayer en el Palacio de San Tel-
mo, foro en el que abundó sobre
la cuestión al manifestar que la
convocatoria de este foro muni-
cipalista se celebrara “en un mo-
mento un tanto inoportuno... o
quizás muy oportuno”, dijo en un
estilo que evocó el tono de Maria-
no Rajoy y refiriéndose, en efec-
to, a la proximidad de las eleccio-
nes de mayo. Moreno declaró
que busca una alianza con los
ayuntamientos. El PSOE, con una

mayor representación en los con-
sistorios andaluces que no pre-
tende dejarse arrebatar en las
próximas elecciones, restó valor
al anuncio del presidente anda-
luz y le reclamó, en cambio, un
calendario concreto de financia-
ción y de propuestas.

Moreno, quien participó en un
pleno en el que estuvieron el con-
sejero de Justicia, Administra-
ción Local y Función Pública, Jo-
sé Antonio Nieto, y el presidente
de la FAMP, Fernando Rodríguez
Villalobos, apostó por abrir una
nueva etapa de colaboración en-
tre la administración autonómi-
ca y las locales y propuso una
alianza para abordar las refor-
mas necesarias que den respues-
ta a sus reclamaciones, desde la
financiación al reto demográfico
o el cambio climático.

Defendió el presidente anda-
luz el “protagonismo creciente”

de las entidades locales y garan-
tizó que su disposición al diálogo
es “absoluta” para abordar las
“reformas necesarias” en asuntos
que dependan de la Junta, pero
también las que dependan de la
administración estatal.

Moreno se mostró consciente
de las reclamaciones de mayor fi-
nanciación por parte de las enti-
dades locales, de las que se defi-
nió un “aliado” en la búsqueda de
soluciones, aunque explicó que a
veces “no todo es un problema fi-
nanciero” sino de hacer las modi-
ficaciones pertinentes en deter-
minadas leyes, según la informa-
ción que recogió Efe.

Moreno compartió la visión
de que debe ser en el seno de es-
te órgano municipalista donde
sea analizado el cambio demo-
gráfico que se está produciendo
en zonas de interior de algunas
provincias de modo que pueda
elaborarse un mapa que fije las
necesidades sanitarias, educati-
vas o sociales.

Además, entiende que el cam-
bio climático está condicionando
sectores de los que dependen
muchos ayuntamientos, como es
el agrario o el turístico, e identi-
ficó la necesidad de una mayor
digitalización y una simplifica-
ción administrativa.

No tardó en llegar la respues-
ta del PSOE a los anuncios efec-
tuados por el presidente anda-
luz. El principal partido de la
oposición denunció que la reu-
nión de Moreno con el Consejo
de Concertación Local fue “un
fracaso y una decepción” y le re-
clamó un calendario con pro-
puestas y financiación concre-
tas para los municipios.

Así se pronunció en un comuni-
cado recogido por Europa Press la
diputada autonómica del PSOE
Irene García, quien recordó que
dicha reunión fue solicitada por
el secretario general del PSOE-A,
Juan Espadas, a comienzos de es-
te año y criticó que la convocato-
ria se realizara “sin orden del
día”, lo que impidió que los repre-
sentantes locales pudieran deba-
tir sobre “propuestas concretas y
llevarse soluciones”. García se re-
firió a que los ayuntamientos son
parte del Estado y que, sin embar-
go, “siguen peleando para blin-
dar los servicios públicos, como la
sanidad pública”, que vive situa-
ciones muy lamentables en mu-
chos municipios.

El Gobierno andaluz y los partidos
abren la batalla por el voto municipal

JULIO MUÑOZ / EFE

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, bromea con el presidente de la FAMP, Fernando Rodríguez Villalobos.

● JuanmaMoreno ofrece una
alianza a los ayuntamientos y el
PSOE le exige un calendario con
propuestas y financiación concretas

La Federación deMunicipios
pidemás dinero sin condiciones

El presidente de la Federación
Andaluza de Municipios y Pro-
vincias (FAMP), Fernando Rodrí-
guez Villalobos, planteó ayer
durante la reunión del Pleno del
Consejo Andaluz de Concerta-
ción Local (CACL) el incremento
de la financiación incondiciona-
da que reciben los municipios
andaluces, entre otras reivindi-
caciones. Rodríguez Villalobos,
que también es el presidente de

momínimo un 9% este año, al-
canzando los 556 millones de
euros”, según una nota de esta
federación de la FAMP. “El mu-
nicipalismo ha llegado a esta ci-
ta con los deberes hechos, con
una batería de asuntos concre-
tos que nos preocupan”, procla-
mó Rodríguez Villalobos. El pre-
sidente de la FAMP destacó la
disconformidad en nombre de
los 800 ayuntamientos andalu-
ces por la “forma unilateral” en
la que se ha convocado el
CACL, en tanto que es un órga-
no de coordinación entre la Jun-
ta y los ayuntamientos.

la Diputación de Sevilla, argu-
mentó que en los dos últimos
años el Gobierno central ha incre-
mentado la Participación en los
Ingresos del Estado a los Gobier-
nos Locales un 16% y que ha rea-
lizado las mayores transferencias
económicas de la historia a la co-
munidad autónoma, “por lo que la
llamada Participación en los Tri-
butos de la Comunidad Autóno-
ma (Patrica) debe aumentar co-

La pérdida demográfica
y el deterioro de los
servicios son las
grandes preocupaciones
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A.S. SEVILLA  

Los responsables de Podemos en 

Andalucía  quieren que la comuni-

dad autónoma implante una tasa 

turística para los visitantes que 

acudan a las ciudades con un ma-

yor número de visitantes. Una tasa 

que revertiría en los propios ayun-

tamientos para paliar los efectos 

negativos del turismo de masas. 

Así lo reclamó ayer la secretaria 

de Acción Institucional de Pode-
mos Andalucía y parlamentaria de 

Por Andalucía, Alejandra Durán, 

quien pidió en rueda de prensa al 

presidente de la Junta de Andalu-

cía, Juanma Moreno, la puesta en 

marcha de una tasa turística «que 

revierta en las ciudades que sufren 

el turismo de masas». 

Desde Podemos Andalucía se-

ñalan, según informó esta forma-

ción en una nota de prensa, que 

este sería una forma de «distribuir 

la riqueza del turismo que, en mu-

chas ocasiones, queda en manos 

de solo unos pocos». 

Para Durán, «es un error medir 

el éxito del turismo en el número 

de turistas, como ha hecho de nue-

vo en Fitur el presidente de la Jun-

ta de Andalucía, Moreno Bonilla, 

porque confunden número de tu-

ristas con generación de riqueza». 

Distintivo de calidad 

La formación morada ha vuelto a 

poner el foco en las condiciones la-

borales de los trabajadores del sec-

tor del turismo, un argumento que 

defienden de manera reiterada en 

el Parlamento. Así desde Podemos 

Andalucía indicaron que, «según la 

Organización Internacional del Tra-

bajo, el turismo es uno de los secto-

res en los que más se incumplen los 

derechos laborales y más precarie-

dad hay», por lo que han propuesto 
«poner en marcha un distintivo de 

calidad para aquellos establecimien-

tos hoteleros y hosteleros que cum-

plan con los derechos laborales». 

Para Durán, «desde la Junta no 

solo se puede poner el foco en el 

número de visitantes, hay que po-

ner en marcha medidas que garan-

ticen que los empleos del turismo 

son de calidad, y no precarios y mal 

pagados». «Medir el éxito del tu-

rismo en número de visitantes, algo 

que se hace una y otra vez, es un 

error, al igual que apostarlo todo» 

a este sector, una actitud que lleva 

a pensar que «algunos parece que 

no han aprendido nada de la pan-

demia», ha explicado Durán, que 

cree que «el negocio de unos pocos 

no puede ser la condena de los tra-

bajadores».

Podemos pide a la 
Junta una tasa 
turística que 
revierta en las 
ciudades 

FINANCIACIÓN
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El doctor Ángel Cebolla, con más de 
20 años de experiencia en el sector 
‘biotech’, acaba de entrar en Olavide 
Neuron STX (ONESTX), una ‘spin off’ 
de la Universidad Pablo Olavide que 
cuenta con una patente de una molé-
cula antienvejecimiento cuyo uso se 
está investigando para enfermedades 
neurodegenerativas, como Alzheimer, 
Huntington o Parkinson.   

«Ya hemos superado la fase 1, que 
demuestra que no es tóxica en huma-
nos, y nos falta ahora estudios de efi-
cacia en enfermos, con pruebas en 
más de cien personas», para lo cual 
estamos buscando financiación: 3,4 
millones de euros para cada enferme-
dad a la que puede destinarse», indi-
ca Cebolla, quien tiene un 15% de esta 
biotech, así como el 85% de Biome-
dal.  

Este investigador lamenta la len-
titud con la que se desarrolla este sec-
tor en Andalucía. «Se crean muchas 
‘biotech’ en Cataluña porque hay mu-
chos directivos que conocen el tema 
y mucho capital riesgo dispuesto a 
invertir. Cataluña nos lleva veinte años 
de adelanto en el sector empresarial 
biotecnológico. Allí hay un ecosiste-
ma, con grupos de excelencia, hospi-
tales con clínicos que colaboran con 
startup y fondos que han hecho dine-
ro y reinvierten en el sector, además 
de que tiene una gran tradición en 
crowfunding». 

Capital riesgo 
El CEO de Neuron STX y Biomedal la-
menta que «en Andalucía no haya ca-
pital riesgo para biotecnología. Este 
sector no está siendo tratado en An-
dalucía como estratégico, por lo que 
la Junta debería comprometerse más. 
Sólo hay que ver el papel protagonis-
ta que han tenido en el Covid estas 
empresas para darse cuenta de su im-
portancia. Faltan investigadores bá-
sicos que atraigan dinero de empre-
sas. Además, faltan fondos de capital 
riesgo dispuestos a invertir en ‘bio-
tech’ andaluzas y que los ‘business 
angel’ pierdan el miedo a este sector» 

Por otra parte, indica que «los fon-
dos de capital riesgo que acaban de 
constituirse en Andalucía no apues-
tan por las ‘biotech’ porque prefieren 
negocios validados y escalables y no 
de alto riesgo. Estamos hablando de 
compañías que facturan poco o nada 

en la época de ensayos, pero cuando 
tienen resultados se venden rápida-
mente por cantidades multimillona-
rias. En Andalucía hace falta una em-
presa biotecnológica que triunfe en 
su desarrollo farmacéutico para que 
sirve de referencia y anime a los in-
versores». 

Su empresaBiomedal ha entrado 
en Estados Unidos con sus test de se-
guimiento de dietas sin gluten, que 
al parecer serán incluidos en las nue-
vas guías clínicas de diagnóstico y se-
guimiento de esa enfermedad, lo cual 
—dice Cebolla— España será pione-
ra. Por otra parte, Cebolla anuncia 
que la empresa prevé crear laborato-
rios clínicos en Estados Unidos.  

Para entrar el mercado estadouni-
dense,Biomedal creó en Boston 

(EE.UU.) la compañía Glutenostics, 
en cuyo accionariado está Ángel Ce-
bolla a título personal; la compañía 
Biomedal; el experto en inmunología 
Francisco León, director científico de 
ProventionBio (cotiza en el Nasdaq) 
y socio de Vaxdyn; la asociación de 
celiacos Celiac Disease Foundation; 
el químico David Winternheimer y 
Anthony Garramona, CEO de la em-
presa. 

GlutenDetect es un test domésti-
co con el que el celíaco puede saber 
si está haciendo la dieta bien y cuan-
do se la ha saltado. Entre los estudios 
clínicos desarrollados, se ha visto que 
con 3 a 5 pruebas negativas en días 
alternos se puede decir que el intes-
tino está sanando bien. La mayoría 
de las transgresiones en la dieta son 
asintomáticas, y esto hace que mas 
del 50% de los celiacos consuma glu-
ten de forma inconsciente.  

Además, Biomedal cuenta con Ce-
liac Detect, otro producto para detec-
tar si alguien es intolerante al gluten 
y cuyo precio en farmacia es de unos 
20 euros. 

ONESTX busca financiación para 
desarrollar medicamentos

∑ Necesita 3,4 millones 
para cada enfermedad 
a la que puede 
destinarse el fármaco

Ángel Cebolla y Sandra Gavaldá, CEO y ‘project manager’ de ONESTX  // ABC

La ‘spin off’ de la 
Universidad Pablo Olavide 
tiene que probar ahora la 
eficacia de su molécula en 
humanos

INVESTIGACIÓN CONTRA EL ALZHEIMER Y EL PARKINSON
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

R
ogelio no se va a la cama nin-
guna noche sin consultar an-
tes el portal del Boletín Ofi-
cial de la Junta de Andalucía 

(BOJA), que se publica a medianoche. 
Ya se ha convertido en un ritual, casi 
en una obsesión. No es para menos. 
Han pasado más de tres años –en con-
creto, en noviembre de 2019– desde 
que la Administración autonómica 
sacó la convocatoria de procesos se-
lectivos para cubrir 1.410 plazas de di-
ferentes cuerpos de funcionarios, al-
gunas de las cuales corresponden a 
ofertas de empleo público que se anun-
ciaron en 2017 y 2018. Cinco años des-
pués y más de dos desde que se pre-
sentó a su primer examen (octubre de 
2020), Rogelio todavía está esperando 
el anuncio del BOJA con la oferta de 
vacantes para poder elegir destino.  

En todo este largo proceso, la única 
certeza es que una de las 71 plazas de 
auxiliar técnico de medio ambiente 
convocadas debe ser suya. A sus 63 años 
recién cumplidos, era la quinta vez que 
se presentaba a unas pruebas. Y la pri-
mera que su nombre aparece en el lis-
tado provisional de aprobados publi-
cado el pasado mes de marzo, y en el 
posterior definitivo. Tras 18 años en-
cadenando contratos como interino en 
la Agencia de Medio Ambiente y Agua 
de la Junta (antes denominada Egma-
sa), hace más de un año perdió su em-
pleo y está cobrando la prestación por 
desempleo. En el último tramo de su 
vida laboral, esa plaza ganada y aún 
sin adjudicar es la única tabla de sal-
vación que le queda para escapar del 
naufragio del paro. Pero, de momento, 
sigue esperando la resolución. «Psico-
lógicamente es un martirio. No me re-
sulta agradable estar en el paro. Lo que 
quiero es trabajar y jubilarme a los 70 
años, pero no me dejan».   

Como Rogelio, en total hay 951 opo-
sitores aprobados y sumidos en un 
limbo de incertidumbre por una tar-
danza de la Junta de Andalucía para 
la que no encuentran justificación ni 
respuesta. En las redes sociales, con-
vertidas en una válvula de escape a su 
impotencia, se autodenominan ‘fun-

cionarios fantasma’ o ‘en el paro’. No 
se cansan de pedirle a la Administra-
ción que resuelva los procesos selec-
tivos de acceso a la Función Pública 
convocados en noviembre de 2019.  

En el caso de los auxiliares adminis-
trativos (C2), sólo resta que la Junta pu-
blique la oferta de vacantes en toda An-
dalucía para poder elegir plaza. Su des-
tino se asigna atendiendo a un baremo 
que es la suma de la puntuación obte-
nida en los dos exámenes (teórico y 
práctico) y de los méritos aceptados.  

Los trámites para la resolución del 
proceso selectivo para un puesto de ad-
ministrativo (C1) van más rezagados y 
aún no se ha publicado la lista final de 
aprobados, una vez contestadas las ale-
gaciones planteadas por los aspiran-
tes, detalla Mario, madrileño de 58 años 
casado con una sevillana, que se pre-
sentó a ambos cuerpos. Su nombre fi-
gura en la relación de aprobados del 
C2 y está a la espera de la oferta de va-
cantes. También ha presentado alega-
ciones en la fase de baremo tras su ex-
clusión en el listado provisional del C1. 

Funcionarios ‘fantasma’ 

A diferencia del anterior opositor, este 
contable con larga experiencia como 
administrativo en la empresa privada 
no ha estado nunca en nómina de la 
Junta. «Llevo casi cinco años en el paro, 
pero estoy cobrando el subsidio para 
mayores de 52 años (463 euros al mes). 
Empecé a preparar las oposiciones en 
febrero de 2019, con la confianza de 
que en dos años este proceso iba a es-
tar resuelto, pero no ha sido así», re-
lata. «En el caso de los auxiliares, te-
nemos plazas pero no nos las dan ni 
las ofertan. Somos ‘funcionarios fan-
tasma’ o en el paro porque no pode-
mos tomar posesión», clama. 

La queja de los opositores sin pla-
za –951 en total, según la estimación 
los afectados, la Junta no aporta ci-
fras– ha resonado en el Parlamento 
andaluz. El 15 de diciembre pasado, el 

PSOE preguntó sobre la demora al con-
sejero de Justicia, Administración Lo-
cal y Función Pública, José Antonio 
Nieto. Admitió el «problema», pero re-
partió las culpas entre el último Go-
bierno de Susana Díaz (PSOE) y la pan-
demia. «¿Que hay un problema y que 
a mí me gustaría que los plazos fue-
sen más cortos?, se lo digo ya, sí. ¿Sabe, 
en parte, en gran parte, la mayor par-
te de por qué ocurre eso? Pues mire, 
porque cuando el Gobierno de Juan-
ma Moreno (PP) llegó a tomar pose-
sión en enero de 2019, las oposiciones 

del año 2017, las de 2018 —la oferta or-
dinaria—, la de estabilización del año 
2017 y la oferta que estaba incluida en 
los presupuestos del año 2018, no es-
taban ni siquiera convocadas», asegu-
ró el consejero. «Fíjese qué ejemplo de 
fantasma puede dar quien, cuando ter-
mina su gestión de gobierno, deja una 
situación como esta», contestó al di-
putado socialista José Luis Sánchez 
Teruel. Nieto añadió otro impondera-
ble: «Hemos tenido una pandemia que 
nos ha tenido dos años en unas con-
diciones casi imposibles de poder tra-
bajar en algo tan complejo como es la 
gestión de un proceso de oposiciones».  

El consejero anunció que va a cam-
biar «la normativa que heredamos y que 
es tremendamente farragosa» para «ser 
más ágiles». No concretó cuándo se re-
solverá el «problema» de los opositores 
sin plaza asignada, aunque invitó al 

Mil opositores aprobados en paro 
dos años después de los exámenes
∑ La Junta aún tiene sin resolver procesos 

selectivos convocados en noviembre de 
2019 para el acceso a la Función Pública  

∑ Hay hasta 951 ‘funcionarios fantasma’ 
que tienen derecho a plaza pero no 
han podido tomar posesión de ella 

El consejero de Función 
Pública admite el 
«problema», pero culpa de 
la tardanza al Gobierno del 
PSOE y a la pandemia

Protesta de opositores afectados 

ante la sede de la Dirección General 

de Recursos Humanos de la Junta en 

Sevilla el pasado noviembre   // ABC
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A. R. VEGA 

SEVILLA 

El Defensor del Pueblo Andaluz, Jesús 

Maeztu, ha abierto una investigación 

de oficio ante la avalancha de quejas 
que ha recibido procedentes de algu-

nos de los 951 opositores que están 

afectados por la dilación de los proce-

sos selectivos para el acceso a la fun-

ción pública de la Junta de Andalucía, 

convocados por el Instituto Andaluz 

de Administración Pública. «Estos re-

trasos conducen a que se eternicen los 

referidos procesos selectivos, con la 

consecuente frustración e impotencia 

de las personas intervinientes en los 

mismos», advierte el organismo en 

una nota emitida el pasado 19 de oc-

tubre donde anuncia que ha iniciado 

una actuación de oficio. 

Después de analizar las quejas, el 

Defensor hace notar que «desde que 

se aprueba la correspondiente oferta 

de empleo público hasta que se culmi-

na el proceso selectivo –incluida la 

toma de posesión en la plaza concre-

ta– transcurren, en muchos ocasiones, 

más de tres años». Los afectados ma-

nifiestan que la dilación les ocasiona 

un importante perjuicio, pues «la in-

versión intelectual y económica que 

han tenido que realizar –además de 

su repercusión en el ámbito familiar 

y, a veces, profesional– no se ve recom-

pensada con el inicio de la correspon-

diente relación laboral en el plazo de 

tiempo previsto inicialmente». 

Maeztu recuerda que el artículo 70 

del Estatuto Básico del Empleado Pú-

blico pone un plazo límite a dichos trá-

mites: «La ejecución de la oferta de 
empleo público o instrumento similar 

deberá desarrollarse dentro del plazo 

improrrogable de tres años». Por ello, 

ha pedido a la Consejería de Justicia, 

Administración Local y Función Pú-

blica que explique los motivos que «jus-

tifican la tardanza generalizad a de un 

gran número de procesos selectivos» 

y cómo planea desbloquearlos. 

Alfonso Dueñas, presidente coordi-

nador del Sindicato Andaluz de Fun-

cionarios (SAF), coincide con Maeztu 

en el daño económico infligido a los 

opositores como consecuencia del re-

traso en la toma de posesión del pues-

to, lo que les impide ingresar sus re-

tribuciones salariales. Para este repre-

sentante sindical, hay una «clara» 

responsabilidad patrimonial de la Ad-

ministración: «Han aprobado su pla-

za y se la tienen que dar. No se entien-

de que no puedan tomar posesión de 

ella. Si es porque no hay dinero, tam-

poco es comprensible, cuando acaban 

de subir las retribuciones a los docen-

tes y sanitarios y han contratado a más 

directivos». Para Dueñas, «se está dis-

criminando» a estos opositores, por-

que «no quieren echar a los interinos 

‘pata negra’ que deben cesar para ad-

judicar las plazas que ahora ocupan».  

El retraso provoca una 
investigación del 
Defensor del Pueblo

∑ El Sindicato Andaluz 
de Funcionarios se 
queja de la tardanza 
del proceso selectivo

«No quieren echar a los 
interinos ‘pata negra’ que 
deben cesar para asignar las 
plazas que ocupan», afirma 
Alfonso Dueñas, del SAF

PSOE a «volver a hablar» en febrero. 

Hay opositores que ya han agotado 

todos sus ahorros y que no aguantan 

más. Es el caso de María, malagueña 

de 46 años y madre de dos hijos de 5 

y 9, que empezó a estudiar las opo-

siciones en noviembre de 2017, cuan-

do perdió su empleo. «Esto ya es in-

sostenible. La incertidumbre nos está 

matando. Los opositores tenemos 

que seguir comiendo y pagando las 

facturas de la luz y la hipoteca. Lo 

que peor llevo es que la Junta no nos 

da una respuesta ni una previsión», 

lamenta María. En vista de las incóg-

nitas que aún rodean el proceso se-

lectivo, lleva más de un mes buscan-

do un trabajo en la empresa privada, 

a pesar de que uno de los empleos 

ofertados como auxiliar administra-

tivo teóricamente es suyo.  

A Gema, de 42 años y madre de dos 

niñas de 5 y 10 años, también le indig-

na el «mutismo absoluto». En mayo 

concluyó su trabajo de interina en la 
Delegación de Educación de la Junta 

en Jaén y ha sacrificado veranos y fi-

nes de semana con sus hijas para hin-

car los codos. «Estoy aprobada y ten-

go plaza según mi baremo, pero no sé 

nada más. Tanto sacrificio, por aho-

ra no ha tenido recompensa». 

La Consejería de Justicia, 
Administración Local y Fun-
ción Pública es consciente de la 
necesidad de agilizar la contra-
tación de interinos en los 
juzgados. Por ello, negocia con 
los sindicatos una nueva orden 
reguladora que permita contar 
con un listado actualizado 
permanentemente de personal 
disponible y acelerar así los 
nombramientos para ocupar 
las necesidades que surjan. Una 
vez que ponga a prueba este 
modelo de gestión en las bolsas 
de empleo de Justicia, confía en 
extenderlo a otros servicios de 
la Administración autonómica. 
La nueva orden incluirá la 
implantación de un sistema 
informático para la gestión 
automatizada de las solicitudes 
y de la baremación de méritos, 
lo que permitirá contar siem-
pre con listados actualizados y 
cubrir, de este modo, las plazas 
desocupadas con más rapidez.

Cambios en el 
sistema para 
contratar a interinos 
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Las elecciones para elegir al que será 
futuro decano de Derecho una vez 
que ha expirado el mandato de Al-
fonso Castro se celebran hoy en la 
Universidad de Sevilla. Dos catedrá-
ticos, Fernando Llano y Antonio Cu-
bero, compiten por dirigir una de las 
facultades más emblemáticas de la 
Hispalense. 

Los comicios, que serán presidi-
dos por el propio Castro como miem-
bro nato, tendrán lugar esta maña-
na en una junta de facultad en la que 
votan unas cien personas entre re-
presentantes de los departamentos 
(11), profesores funcionarios electos 
en las pasadas elecciones de renova-
ción total de la Junta (41), profesores 
contratados electos (7), alumnos (31) 
y personal de administración y ser-
vicios (9). 

El nombre del que sustituirá a Cas-
tro se conocerá hoy mismo tras el re-
cuento de papeletas. Los dos aspi-
rantes son  Fernando H. Llano Alon-
so, catedrático de Filosofía del 
Derecho y vicedecano de Investiga-
ción y Doctorado y miembro del equi-
po del propio Castro, y Antonio Cu-
bero, catedrático de Derecho Finan-
ciero y Tributario y que ha ocupado 
cargos institucionales en el rectora-

do y que fue vicesecretario de Orde-
nación Académica cuando Miguel 
Florencio fue rector.  

Ambos han presentado reciente-
mente sus respectivos programas 
para ser decano. Llano (Santander 
1969) pretende la proyección de la 
facultad a la sociedad en todos los 
órdenes y la defensa del entronque 
del Derecho con el mundo de la Hu-
manidades, y en especial de las asig-
naturas de Ciencias Jurídicas Bási-
cas, que considera necesarias para 
la formación integral del jurista y de 
los futuros profesionales del Dere-
cho. 

En este sentido, además de afian-
zar las titulaciones existentes e iden-
tificar los aspectos que son mejora-
bles, Llano propone  incentivar los 
cursos 0 (talleres voluntarios ofre-
cidos a los estudiantes antes del co-
mienzo de las clases para facilitar el 
acceso a los contenidos y el afianza-
miento del conocimiento de algunas 
asignaturas, especialmente las del 
primer curso) y  abrir un proceso de 
reflexión sobre la oferta de títulos de 
grado y máster. 

Entre los nuevos máster que pro-
pone se encuentran dobles en Abo-
gacía/Familia y Sucesiones, un Más-
ter en Ética de la Inteligencia Artifi-
cial jurídica, Transparencia 

Algorítmica y Protección de Datos, 
y un máster de Derecho Administra-
tivo especializado. 

En materia de internacionaliza-
ción propone ampliar el número de 
acuerdos Erasmus y abrir nuevos 
destinos en Facultades de Derecho 
Iberoamericanas, especialmente para 
los estudiantes de Criminología. 

Por su parte, Antonio Cubero (Se-
villa 1964) lleva como uno de los prin-
cipales retos la «normalización e in-
tensificación de las relaciones con el 
rectorado», desde una estrategia de 
leal colaboración, en interés de la Fa-
cultad, así como un incremento de 
la colaboración con otros centros con 
los que imparten grados conjuntos 
como la facultad de Económicas o la 
de Ciencias del Trabajo.  

Plan de estudios 
Igualmente, defiende una «mayor vi-
sibilidad» de la Facultad y una ma-
yor fluidez en la relación con los de-
partamentos. También propone ac-
tualizar el plan de estudios para 
introducir nuevas materias optati-
vas y crear nuevos grados como el 
de Derecho y Criminología o Dere-
cho y Relaciones Laborales y Recur-
sos Humanos, así como ampliar la 
oferta de Erasmus a otros destinos 
o la puesta en marcha de un grado 
de Derecho en inglés. 

El candidato que salga elegido sus-
tituirá a Alfonso Castro, que lleva en 
el cargo desde enero de 2014 y que 
durante estos años ha sido una de 
las pocas voces críticas con el recto-
rado de la  Universidad de Sevilla, 
especialmente en los últimos años. 

Llano y Cubero compiten hoy 
por ser decano de Derecho

∑ Las elecciones para 
suceder a Alfonso 
Castro se celebran en 
la facultad hispalense

Llano propone abrir un 
proceso de reflexión  sobre 
la oferta de grados y 
Cubero normalizar las 
relaciones con el rectorado

Fernando Llano, a la izquierda, y Antonio Cubero, a la derecha  // ABC
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ÁNGELES BAREA HUELVA 

F
río intenso en toda Andalucía, 

con mínimas por debajo de los 

cero grados en muchos puntos 

de la región. Frente a un diciem-

bre inusualmente cálido, enero se va a 

despedir con los termómetros por de-
bajo de la media. El frío llegó tarde, pero 

lo hizo con intensidad: «En los próxi-

mos días se esperan temperaturas anor-

malmente bajas respecto a la media cli-

mática en gran parte de España, con he-

ladas generalizadas y algunas nevadas 

en cotas bajas», señala el portal espe-

cializado tiempo.com. 

La temperatura más baja de Anda-

lucía se registró en Huelva. Aroche fue 

el municipio que ha registrado la mí-

nima más fría de este lunes en Anda-

lucía con -4,8ºC, según refleja la web 

de la Agencia Estatal de Meteorología. 

En concreto, esta temperatura se ha 

marcado a las 08:40. La temperatura 

de Aroche solo ha sido superada por 

la estación de Sierra Nevada (radiote-

lescopio) que ha marcado -10,7ºC, a las 

09:30. Tras la localidad onubense le han 

seguido Vélez Blanco-Topares (Alme-

ría) con -4,3;  o Víznar (Granada), con 

-4,2.  

Frente escandinavo 
Si frío ha sido el lunes, más lo van a 

ser los próximos días, con un pico gé-
lido el jueves debido a la ubicación de 

un anticiclón que afectará a la Penín-

sula con una masa de aire frío que de-

jará en la comunidad máximas con va-

lores medios entre los 8 y los 15 gra-

dos centígrados, y mínimas que se 

situarán por debajo de los ceros gra-

dos en algunos puntos de la región. El 

delegado territorial de la Aemet en An-

dalucía, Ceuta y Melilla, Juan de Dios 

del Pino, ha explicado que esta sema-

na el tiempo será estable y está defi-

nida por un anticiclón que «termina 

al sur de la Península Escandinava» y 

la ubicación del mismo «hará que en-

tre una masa de aire frío y seco». 

No obstante, ha precisado que «hay 

una borrasca en Italia, ‘Hannelore’, que 

de lunes a miércoles puede traer chu-

bascos en la parte entre Almería y Cá-

diz», toda vez que ha apuntado a otra 

banda nubosa que entra por el Atlán-

tico el jueves y que «conforme vaya 

atravesando la Península irá perdien-

do actividad», pero no se descarta que 

pueda llegar al sur y «dar precipita-

ciones en las cordilleras béticas, que 

podrían ser de nieve en puntos por en-

cima de los 700 metros, aunque poca 

cantidad». 

De cara al viernes y sábado, ha in-

dicado que «se espera poca nubosi-

dad» y el domingo «podría haber un 

aumento de la nubosidad, con proba-

bilidad de chubascos en el litoral me-

diterráneo». En cuanto a las tempera-

turas máximas serán relativamente 

bajas para esta época del año tanto en 

el interior como el mediterráneo, pero 

«no serán excepcionales», lo que ocu-
rrirá también con las mínimas, «con 

heladas generalizadas en las sierras 

orientales, pero también en el Valle del 

Pedroche, la sierra norte sevillana o la 

sierra de Ronda». Así, Del Pino ha se-

ñalado que en estos sitios las mínimas 

se situarán por debajo de los cero gra-

dos, y en sitios que «no sean altos como 

el Valle del Guadalquivir se alcanza-

rán máximas en torno a los 12 a 15 gra-

dos centígrados, y mínimas sobre dos 

o tres grados, y en algunos momentos 

uno, como el jueves en el aeropuerto 

de Sevilla, donde se llegará a valores 

de 1,4 grados». 

De este modo, este martes las má-

ximas estarán entre los 14 grados de 

Málaga o Almería, los nueve de Jaén o 

los diez de Granada, donde las míni-

mas llegarán a valores negativos. 

El pueblo onubense de Aroche registra la temperatura 
más baja de Andalucía con -4,6 a primera hora  
de este lunes.  El jueves será el día más gélido   
del invierno con mínimas de un grado en Sevilla 

Una semana en la 
que Andalucía  
se queda helada

Dos mujeres pasean abrigadas durante la mañana de este lunes  // VALERIO MERINO

Se espera un pico gélido el 
jueves por la entrada de un 
anticiclón que dejará en la 
Península una masa  
de aire frío y seco
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Ana S. Ameneiro

La plataforma web (SIRA) que
los productores y gestores de re-
siduos peligrosos están obliga-
dos a utilizar para contratar con
la Administración andaluza su-
fre un serio colapso que afecta a
la gestión de estos residuos en
Sevilla y en resto de Andalucía.
Esta nueva plataforma no es
capaz de gestionar el gran volu-
men de carga de datos. La con-
secuencia es que los residuos no
se están gestionando debida-
mente ni en tiempo ni en forma,
provocando mala praxis y clan-
destinidad.

El sector denuncia que esta si-
tuación “obliga a actuar fuera
del sistema para poder quitar de
en medio los residuos” peligro-
sos.

La Consejería de Sostenibili-
dad, Medio Ambiente y Econo-
mía Azul de la Junta, que dirige
el consejero Ramón Fernández-
Pacheco, admite sin rubor el
problema y que no puede dar
una fecha para solucionarlo.
“Somos conocedores de que es-
te problema genera problemas,
los servicios informáticos están
volcados para darle una solu-
ción lo antes posible”, recalca
este departamento. La Conseje-
ría asegura que no pondrá obs-
táculos a los plazos, si el proble-
ma se alarga. “Nos gustaría lan-
zar un mensaje de tranquilidad
porque no habrá impedimentos
de plazo. Si el problema persis-
te, se ampliará el plazo”, remar-
ca la Junta.

El gremio relata que las con-
secuencias de este problema
han sido “nefastas porque las
empresas no pueden realizar
adecuadamente su documenta-
ción y, por extensión, sus trasla-
dos de residuos”. Describen un
panorama muy negativo:
“Usuarios intentando realizar la
documentación a altas horas de
la noche para tratar de evitar las
sobrecargas, traslados de resi-
duos que no se pueden hacer
por no tener los documentos, o
traslados que se hacen ilegal-
mente para no exceder los lími-
tes de tiempo de almacena-
miento….”, explica la Asocia-
ción de Gestores del Sur (Agre-
sur).

La consecuencia más grave
de este problema es que, “ade-
más del perjuicio a los empre-
sarios, se está provocando un
daño ambiental porque los re-
siduos no se están gestionando
debidamente ni en tiempo ni en
forma, provocando precisa-

mente lo que se quiere evitar; la
mala praxis y la clandestini-
dad. Se obliga a actuar fuera
del sistema para poder quitar
de en medio los residuos”. Las
empresas denuncian que esto
“genera mucha inseguridad en
lo que respecta al cumplimien-
to de los contratos privados de

gestión con sus clientes, y de la
propia y obligada normativa
ambiental”.

La preocupación del sector ha
llegado al límite, ya que no pue-
den cumplir sus obligaciones
medioambientales o contrac-
tuales con otras empresas, y te-
men las (altísimas) sanciones

correspondientes en materia
medioambiental.

Todos los productores y gesto-
res de residuos tienen la obliga-
ción de gestionar sus residuos de
acuerdo con la normativa am-
biental.

En el caso de los residuos peli-
grosos (baterías de plomo, acei-

te industrial, material hospitala-
rio infeccioso, RAEE peligrosos,
gases contaminantes, etcétera),
cada uno de los traslados de es-
tos residuos debe ser comunica-
do telemáticamente a la admi-
nistración autonómica.

Hasta 2021 existía la platafor-
ma telemática Augias, activa en
la actualidad y dependiente del
Ministerio de Medio Ambiente
que, aunque tenía sus proble-
mas, permitía una comunicación
relativamente ágil.

A partir de octubre de 2021, la
Junta de Andalucía puso en fun-
cionamiento una nueva plata-
forma (SIRA) a la vez que prohi-
bió el uso de la principal fun-
ción de la plataforma anterior.
Esta nueva plataforma SIRA da
lugar de forma instantánea a
“dos grandes problemas”, expli-
ca el sector.

Por un lado, miles de datos que
estaban registrados en la plata-

forma anterior no aparecen en la
nueva, imposibilitando la reali-
zación de miles de documentos
y, por tanto, los propios trasla-
dos de residuos. “Se produce una
evidente falta de diligencia y de
previsión a la hora de trasladar o
volcar los datos de una platafor-
ma a otra”, avisa el gremio.

De otro lado, la nueva plata-
forma no es capaz de gestionar
el gran volumen de carga de
datos necesario, haciendo per-
der miles de horas a los usua-
rios. A estos problemas se le su-
man otros que venían produ-
ciéndose.

El colapso empeoró cuando
entre diciembre de 2022 y ene-
ro de 2023 se cancelaron algu-
nas funciones que ofrecían otras
plataformas, obligando a los
usuarios a realizar más docu-
mentos y consultas en SIRA. Es-
to ha sido el resultado de fallos
de diseño de la plataforma, fal-
ta de capacidad del sistema, da-
tos incompletos, impedimentos
burocráticos y administrativos,
y personal insuficiente. El sec-
tor agradece “el gran esfuerzo
del personal de Medio Ambien-
te”, pero “su escasa dotación ha-
ce imposible que se solucionen
los problemas en un plazo de
tiempo razonable”.

Un colapso informático impide la
gestión de los residuos peligrosos
●El problema se da en toda Andalucía por los fallos de la plataformaweb (SIRA) que los
productores y gestores de residuos peligrosos deben usar para contratar con la administración

JUAN ANTONIO HIPÓLITO

Vertedero de residuos tóxicos en Nerva.

REACCIONES

5

“La situación empeora con el tiempo”
Las distintas asociaciones afecta-
das han comunicado repetidas
veces los problemas a la Conse-
jería de Sostenibilidad, Medio
Ambiente y Economía Azul, pero
el gremio denuncia que “la situa-
ción, lejos demejorar, empeora
con el tiempo”. Comomedida a
corto plazo, reclaman “una solu-
ción eventual y transitoria hasta
que arreglen y solucionen los
problemas de la plataforma, úni-
co canal viable por elmomento,
cuya única responsabilidad es de
la Administración”. En otras co-
munidades autónomas donde ha
habido problemas se ha seguido
permitiendo el uso transitorio de
la plataformaAugias, por ejem-
plo en el País Vasco. El sector pi-
de que los responsables publi-
quen “alternativas realmente via-
bles, alguna publicación que dé
unmínimo respaldo a los agra-

biente. La asociación de gestores
Agresur que preside Rubén Ba-
rrenoMartínez (en la imagen) la-
menta que “cada año los proble-
mas de la Administración se
acrecientan, la normativa crece
sin fin, y los gestores vuelven a
sufrir las consecuencias de todo
ello sin que se tomen en cuenta
sus opiniones ni sus problemas.
Desde la Asociación nos hemos
ofrecido, y lo seguimos haciendo,
para aportar posibles soluciones
y aportar nuestra visión como
empresas del sector y usuarios
de esa plataforma”. Lamenta la
entidad Agresur que “decenas de
normas europeas, nacionales y
autonómicas hacen cada díamás
difícil ejercer una de las activida-
des necesariasmás beneficiosas
para elmedio ambiente y el ser
humano, como es la gestión y re-
ciclaje de los residuos”.

viados gestores de residuos, que se
sienten completamente desatendi-
dos y al pie de los caballos”. Ame-
dio plazo, se reclaman “acciones
contundentes para una solución
definitiva de la plataforma, dejando
de parchear la situación”, así como
ampliar la dotación de personal
tanto en las delegaciones territo-
riales deMedio Ambiente, como en
la propia Consejería deMedio Am-

La Consejería de
Sostenibilidad no
puede dar una fecha
para solucionarlo
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T. Monago SEVILLA

El sector agrario resistió en
2022 el embate de la espectacu-
lar subida de costes gracias al
aumento de los precios de sus
productos.

Eso es lo que se deduce de la
primera estimación a fecha de
noviembre de la Renta Agraria
de Andalucía, que mide el valor
generado por la actividad agro-
ganadera, es decir, la remunera-
ción real que reciben los produc-
tores después de costes de pro-
ducción, amortizaciones, sub-
venciones (las más importantes,
las de la PAC) e impuestos.

La Consejería de Agricultura,
que es la encargada de elaborar
esta estadística, sitúa la cifra en
10.402 millones de euros, un
1,6% más que en 2021 y el se-
gundo nivel más alto de la serie
estadística (el tope se alcanzó en
2017 con 11.225 millones). La
región, pues, soporta mejor la
crisis inflacionaria que el con-
junto del país, donde la renta
agraria cae un 5,5% (hasta
27.860 millones de euros).

El servicio de Estudios y Esta-
dísticas de la Consejería advier-
te que el dato es provisional y
que solo se basa en los avances
de superficies y producciones a
fecha 30 de noviembre. Está su-
jeto, por tanto, a modificacio-
nes, que todavía pueden ser sig-

nificativas, sobre todo en secto-
res clave como olivar y cítricos,
que estaban aún en fase de reco-
lección a fecha.

En cualquier caso, la tenden-
cia es clara y apunta a un precio
de los insumos disparado com-
pensado por un incremento muy
sustancial del valor de produc-
ción. La Junta estima que los
costes de producción (fertilizan-
tes, energía, fitosanitarios, etc.)
aumentaron en 2022 un 30,1%
respecto a 2021, hasta alcanzar
la cifra nunca vista de 5.859 mi-
llones de euros. Para entender
su dimensión, baste decir que ya

el año pasado fue récord con
4.500 millones de euros, y que
entre 2016 y 2020 la media de
gasto en insumos se situó en
3.865 millones, 3.000 millones
menos que en 2022.

Esta mayor carestía ha sido
posible sortearla porque el valor
de la producción de los sectores
agrícolas y ganaderos se ha ele-
vado un 10,8% respecto a 2021,
hasta alcanzar los 15.885 millo-
nes de euros. Es la cifra más alta
de la serie estadística y por pri-
mera vez se superan, además,
los 15.000 millones de euros.
Esto es posible porque, en líneas

generales, las producciones se
mantienen (en un contexto de
sequía) y los precios de los pro-
ductos en origen suben, además
de que las ayudas y subvencio-
nes se mantienen ligeramente al
alza (1.664 millones en 2022)

Es el caso de la producción
animal, que alcanza los 2.549
millones, un 23% más, el volu-
men producido “se mantiene es-
table respecto al año preceden-
te” pero el aumento de los pre-
cios permite elevar el valor per-
cibido por los ganaderos.

En la rama vegetal (que se ele-
va un 8,7%, hasta 12.952 millo-

nes de euros) destaca el caso del
aceite de oliva, que recibe bue-
nos precios con una producción
estimable (hay que tener en
cuenta que los datos que se con-
tabilizan son los de la campaña
2021/22 y no la que está en cur-
so, que es muy deficitaria). Eso
hace que la producción se sitúe
en 2.851 millones de euros, un
30,1% más.

También sobresale el incre-
mento del valor de producción
de las hortalizas (+17,9%, has-
ta 4,388 millones), debido a que
la cantidad producida es similar
a la del año anterior mientras
que igualmente suben los pre-
cios. Se comportan bien, ade-
más (aunque con menor impac-
to económico), semillas y frutas
oleaginosas (entre las que se in-
cluye el girasol), frutas tropica-
les (+35,6%) o patata
(+40,6%), entre otros.

Por el contrario, registran un

año malo –a tenor de los datos–
la aceituna y los cítricos. En el
caso de la aceituna, la estadísti-
ca considera tanto la de mesa
como la que es entregada a las
almazaras por los agricultores, y
al contrario de lo que sucede con
el aceite se contabilizan los da-
tos de la campaña 2022/23, con
un fortísimo descenso de la pro-
ducción. Esta vez, el incremento
de precios no compensa, ya que
el valor total de lo vendido baja
un 12,9% hasta 1.151 millones
de euros. Igual sucede con los cí-
tricos, cuya facturación bruta se
hunde un 24,1%, hasta 669 mi-
llones. La Junta precisa que en
estos dos casos las campañas es-
taban en curso cuando se finali-
zó el informe, por lo que en pró-
ximas actualizaciones las cifras
pueden variar.

La renta de los agricultores resiste
pese a la fortísima subida de costes

M. G.

Explotación de pimientos en Almería.

● La remuneración

total se sitúa en una

primera estimación

en 10.402millones

en 2022, un 1,6%más

El incremento de los

insumos es compensado

por los precios de

las producciones
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Fernando Pérez Ávila

El Sindicato Profesional de Poli-
cías Municipales de España
(Sppme) en Sevilla duda de que
el actual jefe del cuerpo, José
Medina Arteaga, tenga el título
de superintendente. El sindica-
to ha remitido un escrito al
Ayuntamiento de Algeciras, de
cuya plantilla procede el jefe de
la Policía Local, pidiéndole la
documentación con el nombra-
miento de Medina Arteaga como
tal, a mediados de la primera dé-
cada del siglo.

Esta petición no ha obtenido
respuesta y el sindicato ha lleva-
do el caso al Consejo de Transpa-
rencia y Protección de Datos de
Andalucía, que ha exigido al
Consistorio algecireño que con-
teste formalmente al Sppme. To-
davía no lo ha hecho.

En su escrito, el sindicato re-
cordaba una serie de publica-
ciones en el Boletín Oficial de la
Provincia (BOP) de Cádiz y en el
Boletín Oficial de la Junta de
Andalucía (BOJA) entre mayo y
junio de 2005 acerca de la con-
vocatoria de una plaza de supe-
rintendente de la Policía Local
de Algeciras y los diferentes re-
quisitos y trámites a seguir. El
30 de julio de ese año se anun-
ció la lista de admitidos y ex-
cluidos. Entre los primeros esta-
ba, entre otros, el actual jefe de
la Policía Local de Sevilla, José
Medina Arteaga.

“Curiosamente, con posterio-
ridad a esa publicación no hay
nada más que haga referencia al
proceso selectivo, calificacio-
nes, pruebas selectivas y demás

procedimientos de dicho con-
curso-oposición. Al parecer, di-
cho procedimiento selectivo fue
ganado por el señor Medina Ar-
teaga, como así lo indican va-
rias noticias de prensa”, apunta
el Sppme. Medina pasó a ser
funcionario en prácticas en
2005 y superintendente de ca-
rrera en 2006.

“Decimos al parecer, ya que
tampoco aparece ninguna publi-
cación indicando la toma de po-

sesión de Medina Arteaga, pese
a que, como usted bien sabe, to-
dos los nombramientos como
funcionarios de carrera deben
ser publicados, al menos en el
Boletín Oficial del Estado”, aña-
de el sindicato mayoritario en la
plantilla de Sevilla, que recuer-
da que “para gozar de la condi-
ción de funcionario es requisito
indispensable, entre otros, el
nombramiento”.

Este nombramiento, añade el
escrito, “consiste en la designa-
ción directa, por parte de la au-
toridad administrativa, de la
persona que actuará como fun-
cionario o empleado en el ejer-
cicio de un cargo”. Por ello, el
Sppme ha solicitado al Ayunta-
miento de Algeciras una copia
completa del expediente admi-

nistrativo del procedimiento de
selección.

Este periódico contactó ayer
con el Ayuntamiento de Algeci-
ras, que declinó hacer cualquier
declaración oficial sobre este
asunto. Fuentes del Consistorio
algecireño aseguraron que los
servicios jurídicos del mismo
consideraron que no tenían que
contestar a la petición del sindi-
cato, pues estimaban que es algo
que atañe al Ayuntamiento de
Sevilla y no al de Algeciras.

José Medina Arteaga tomó po-
sesión como jefe de la Policía Lo-
cal de Sevilla en diciembre de
2019. Su mandato ha estado muy
marcado por la pandemia que se
declaró apenas cuatro meses des-
pués, en la que la Policía Local
desempeñó un trabajo clave.

● El Sppme
pide copia del
expediente por el
que Medina Arteaga
obtuvo su plaza de
superintendente

El sindicato de la Policía Local
duda de la titulación del jefe

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

José Medina Arteaga, el día que juró su cargo como jefe de la Policía Local de Sevilla.

Transparencia insta
al Ayuntamiento de
Algeciras a responder
al sindicato policial
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Ana S. Ameneiro

La Consejería de Fomento, que
dirige Marifrán Carazo, aseguró
ayer, a preguntas de este perió-
dico, que los patinetes plegados
y guardados en una bolsa sí po-
drán entrar en el Metro de Sevi-
lla a partir del 1 de febrero. “Ló-
gicamente si alguien lleva en su
mochila metido un patinete, na-
die le va a decir nada en ningún
momento”, respondió el depar-
tamento de Carazo, una opción
que no se había dicho oficial-
mente hasta ahora.

Se confirma así un comenta-
rio de los usuarios afectados
que ha corrido como la pólvora
tras el anuncio de la prohibición
a los patinetes y que se sustenta
en que los guardias de seguri-
dad no pueden requisar ni abrir
las bolsas de los viajeros.

La respuesta de Fomento lle-
gó horas después de las críticas
de la asociación Sevilla se mue-

ve contra la prohibición de paso
de los patinetes en hora punta.
Así pues, los patinetes plegados
podrán acceder al Metro en
cualquier horario como lo ha-
cen las bicicletas plegadas (si
estas no superan los 100x60x25
centímetros).

La asociación Sevilla se mueve,
que dirige Manuel Fernández,
calificó a primera hora de la tar-
de de ayer de “postura fuera de
lugar” la prohibición cuando el
patinete es “un gran aliado para
aumentar el radio de acción del
transporte público”. La medida
fue anunciada la semana pasa-
da por Globalvía, la concesiona-

ria de la línea 1, cuyo control
ejerce la Consejería de Fomento
de la Junta, como administra-
ción responsable.

A preguntas de este periódico,
Sevilla se mueve, que trabaja des-
de hace años por el fomento en
Sevilla y su área metropolitana
del uso del transporte público y
del Metro, argumentó que no se
pueden prohibir los patinetes
cuando plegados “no ocupan
más espacio que una maleta de
ruedas”. Y se preguntó si tam-
bién Metro de Sevilla va a prohi-
bir la entrada de maletas.

“Si lo hacen por supuestas in-
comodidades a los usuarios, lo
que se debe es aumentar la capa-
cidad del servicio, que se autofe-
licita de cifras de récords, pero
no hay prevista una hipotética
ampliación del parque móvil. Un
patinete plegado no ocupa más
espacio que una maleta de rue-
das. ¿Nos imaginamos prohi-
biéndolas algún día?”, se queja.

Sevilla se mueve reiteró que la
solución era aumentar la capaci-
dad del servicio y poner más tre-
nes en servicio para cubrir la ele-
vada demanda de usuarios que
llevan consigo este vehículo de
movilidad personal.

La asociación lamentó que “se
vea al patinete como una ame-
naza” por parte de la concesio-
naria y la Junta, cuando, “como
la bicicleta, es un gran aliado pa-
ra aumentar el radio de acción
del transporte público”.

Por último, la entidad entien-
de que tampoco tendría sentido
la prohibición si la medida tie-
ne relación con el incendio de
un patinete en un tren el pasa-
do noviembre.

El uso de aparcamientos del
Metro para el patinete fue la úni-
ca alternativa que oficialmente
dio la Junta a la restricción de
entrada en hora punta. Las ho-
ras punta son de 07:30 a 09:30,
de 13:30 a 15:30 y, por la tarde,
de 18:30 a 20:30. No hay restric-
ción en horas valle, sábados y
domingos, los festivos, y en los
meses de julio y agosto.

La Junta afirma ahora que
los usuarios del Metro podrán
llevar sus patinetes en bolsas
● ‘Sevilla se mueve’
ve “fuera de lugar”
la prohibición y
reclama trenes para
cubrir la demanda

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una usuaria de patinete entra en el Metro.

“Numerosas quejas” llevaron a prohibir

La Consejería de Fomento de la
Junta explicó ayer a este perió-
dico que la razón de limitar la
entrada de patinetes en hora
punta desde el 1 de febrero se
debe a que “Metro de Sevilla ha
recibido numerosas quejas de
usuarios, debido a que viajeros
con patinete molestan y gol-
pean a otros viajeros suponien-
do un peligro cuando hay eleva-
da ocupación”. No dio datos de

la cifra exacta de quejas y aña-
dió que “el servicio está dimen-
sionado en hora punta para los
viajeros que hacen uso de este
transporte en dicha franja”. Res-
pecto a los aparcamientos de
patinetes de las estaciones, Fo-
mento destaca que “los aparca-
mientos son seguros, pues se
encuentran detrás de la línea de
validación” tanto los específicos
con recarga como los de bici.

Bici plegable. Son lasmedidas
(100x60x25) que debe tener la bici
plegable en el Metro en una bolsa

100x60
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A. E. Y.

La aplicación del Plan Nacio-
nal Apícola a la realidad del
sector en Andalucía es la ta-
rea de la Consejería de Agri-
cultura, Pesca, Agua y Desa-
rrollo Rural y explicarlo a los
productores el objetivo de la
directora general de Indus-
trias, Innovación y Cadena
Agroalimentaria, Cristina de
Toro, al participar en la jor-
nada de análisis de este sec-
tor productivo andaluz, cele-
brada recientemente en Se-
villa por Cooperativas Agro-
Alimentarias.

El Plan Nacional Apícola en
Andalucía de la Consejería de
Agricultura, que aún permane-
ce vigente, pretende impulsar
la profesionalización de los
apicultores y la organización
del sector apícola andaluz.
Además, busca mejorar la ren-
tabilidad de las explotaciones
y su capacidad de adaptación a
situaciones adversas y en equi-
librio con el medio ambiente.
Para ello, De Toro destacó que
la Junta ha otorgado este año
alrededor de 3,5 millones de
euros en ayudas, que benefi-
cian a cerca de 391.000 colme-

nas. La directora general de In-
dustrias señaló que el Plan “ha in-
cluido importantes novedades en-
caminadas a su adaptación a las
necesidades actuales de los profe-
sionales de este sector”.

Entre otros cambios, el Ejecuti-
vo andaluz ha adelantado dos me-
ses (de junio a abril) el plazo para
solicitar las ayudas para ajustarlo
al calendario de funcionamiento
de las explotaciones apícolas y la
Consejería de Agricultura ha con-
tando con más tiempo para las re-
visiones, controles y labores de
campo. “Gracias a este adelanto,
ha sido posible reducir considera-
blemente las incidencias y evitar
que los apicultores deban partici-
par activamente en el proceso de
gestión de las ayudas durante los
meses estivales”, añadió De Toro.

En la tónica de la política de
simplificación administrativa que
persigue la Junta de Andalucía, la
convocatoria 2022 ha contempla-
do, por ejemplo, ampliar la posi-
bilidad del uso de la tramitación
electrónica para la totalidad del
proceso y no únicamente para
presentar la solicitud.

La Consejería ha continuado
aplicando, por segundo año con-
secutivo, mejoras como el au-
mento del presupuesto para res-
paldar iniciativas dirigidas a me-
jorar la calidad de los productos
apícolas con el fin de aprovechar
al máximo su potencial en el mer-
cado. La dotación para estos pro-
yectos se elevó de 30.000 a
150.000 euros.

El Plan Apícola
nacional, en
Andalucía
LaJuntahaadelantado

dosmeses, de junio

aabril, el plazopara

solicitar lasayudas

M. G.

Unmomento de las jornadas celebradas en Cooperativas Agro-alimentarias.

Sección coordinada por A. ESTRELLA YÁÑEZ
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 13 983

 46 000
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 V. Comunicación
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 V.Publicitario

 24/01/2023

 España

 5 063 EUR (5,525 USD)

 149,87 cm² (24,0%)

 1552 EUR (1694 USD) 

R. S.

La agencia sevillana Comunica-
ción & Diseño ha conseguido
unos de los premios de Stand
Sostenible de la Feria Interna-
cional de Turismo, Fitur 2023
por el diseño y la producción del
stand de la Región de Murcia.

“Este galardón reconoce nues-
tro esfuerzo por hacer que los
proyectos que llevamos sean res-
petuosos con el medio ambiente
y el cambio climático y contribu-
yan a favorecer aspectos sociales
y culturales”, detallan Israel Ru-

bio y Eladio Trejo, socios funda-
dores de la agencia.

Ambos explicaron que desde
una agencia de comunicación y
organización de eventos” tene-
mos la oportunidad de conocer
de primera mano qué estrategias
y acciones han implantado com-
pañías de sectores tan diferentes
como el energético, el retail, los
seguros, finanzas, el turismo o la
aeronáutica”.

Aunque pueda parecer que las
acciones enmarcadas en la
Agenda 2030 han de ser comple-
jas y ambiciosas, nada más lejos
de la realidad. “Muchas peque-
ñas acciones contribuyen a mo-
dificar hábitos de comporta-
miento que, a largo plazo, per-
miten alcanzar metas muy im-
portantes y contribuir a hacer de
este mundo un lugar mejor para

vivir, que, en definitiva, es lo que
pretende la ONU en los Objeti-
vos de Desarrollo Sostenible
(ODS)”, señalaron.

La agencia ha recibido diferen-
tes premios y menciones de insti-
tuciones y entidades indepen-
dientes por sus eventos y stands.
“En estos 12 años han sido mu-
chos los reconocimientos, sin
embargo, cuando lo obtienes en
una las ferias más importantes
del mundo y te mides con las em-
presas de producción de eventos
más prestigiosas a nivel global, la
satisfacción es inconmensura-
ble. Más cuando lo conseguimos
por segundo año consecutivo”
manifestaron Trejo y Rubio.

Esta agencia sevillana es una
de las empresas adjudicatarias
del Acuerdo Marco para eventos
de la Junta de Andalucía.

Una empresa sevillana, premio a la sostenibilidad en Fitur
Laagenciahadiseñadoy

producidoel ‘stand’de la

RegióndeMurcia, porel

quehasidogalardonada

M. G.

El ‘stand’ de la Región de Murcia en Fitur.
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 Difusión
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 Diario de Sevilla  General, 12

 Prensa Escrita
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 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 24/01/2023

 España

 10 779 EUR (11,763 USD)

 463,89 cm² (74,4%)

 3304 EUR (3606 USD) 

HISTORIA

Juan Parejo

Conmemorar los mil años del Rei-
no de Sevilla como un “milenario
de culturas” que a lo largo de los
siglos han conformado la identi-
dad sevillana con un carácter uni-
versal. Este es uno de los principa-
les fines de la conmemoración
que se celebra este año y que se
pone en marcha esta semana. Con
la presentación de los actos en la
Casa de Pilatos y con la declara-
ción institucional que el grupo de
Ciudadanos lleva el jueves al Ple-
no arranca una celebración que
ha nacido en los ámbitos universi-
tarios y académicos, encabezada
por Manuel García Fernández, ca-
tedrático de Historia Medieval de
la Universidad de Sevilla; y Emilio
González Ferrín, arabista y tam-
bién profesor de la Hispalense; y
que cuenta con la colaboración de
la Fundación Casa Ducal de Medi-
naceli, como patrocinador; el

Ayuntamiento, la Diputación, la
Junta de Andalucía; y las dos uni-
versidades públicas: la US y la Pa-
blo de Olavide. El objetivo, ade-
más de profundizar en el conoci-
miento y divulgación de todos es-
tos siglos, es trasladar a la ciuda-
danía la importancia histórica del
reino que hasta 1833 se extendía
por Cádiz, Huelva y parte de Má-
laga y Badajoz.

La Asociación Milenario del Rei-
no de Sevilla, que agrupa a todos
los profesores e intelectuales que
participan en la conmemoración,
ha planteado este aniversario co-
mo una gran oportunidad para al-
canzar una serie de fines: profun-
dizar en el conocimiento de la his-
toria del territorio que a lo largo

del tiempo ha formado parte del
Reino de Sevilla y difundirla con
carácter intercultural, abundando
en la proyección activa de diferen-
tes civilizaciones. Aprovechar este
evento como oportunidad para re-
lanzar el turismo cultural de cali-
dad de la ciudad y su territorio re-
saltando su patrimonio histórico y
cultural. Resaltar la importancia
de Sevilla como punto de referen-
cia en el sur de Europa y de en-
cuentro entre los ámbitos euro-
peo, mediterráneo y atlántico en
la génesis de Andalucía. Enfatizar
no sólo la propia efemérides, sino
el proceso de conformación histó-
rica de una realidad concreta ur-
bana y territorial, que es a su vez
local, regional y global.

Para conseguirlo, se van a desa-
rrollar las siguientes actividades:
proyectos de investigación y divul-
gación dirigidos a la historia, la ar-
queología y el patrimonio cultural
del Reino de Sevilla. La organiza-
ción de conferencias, seminarios,
cursos, jornadas, visitas y exposi-
ciones sobre estas materias. La pu-
blicación de folletos, artículos o li-
bros, tanto en soportes analógicos
como digitales, sobre estas discipli-
nas y su difusión en centros educa-
tivos y culturales de la ciudad de
Sevilla y su provincia. La colabora-
ción con entidades públicas loca-
les, provinciales, autonómicas, es-
tatales e internacionales, así como
con otras entidades privadas para
el desarrollo de los fines de Milena-
rio del Reino de Sevilla.

La asociación creará un Comité
de Honor, cuya presidencia se quie-
re ofrecer a la familia real, puesto
que Felipe VI conserva entre sus tí-
tulos el honorífico de Rey de Sevi-
lla, y de un consejo asesor para la
realización de sus actividades.

Entre las mesas de trabajo que
se pondrán en marcha se encuen-
tran: Reino de Sevilla, territorio y
cartografía histórica, coordinada
por Carlos Posada Simeón; Reino
de Sevilla Abbadí, los orígenes del
territorio, a cargo de Emilio Gon-
zález Ferrín; Reino de Sevilla me-
dieval y la génesis de Andalucía,

por Manuel García Fernández;
Reino de Sevilla moderno y su pro-
yección atlántica, por Juan José
Iglesias Rodríguez; Patrimonio
Artístico del Reino de Sevilla, coor-
dinado por José Fernández Ló-
pez; Transferencia y puesta en va-
lor del Reino de Sevilla, a cargo de
Manuel Marchena Gómez.

Para dar su apoyo a esta inicia-
tiva, el Pleno municipal de este
jueves debe aprobar una declara-
ción institucional a instancias de
Ciudadanos. Ese mismo día por la
tarde, la Casa de Pilatos, ya que la
Fundación Casa Ducal de Medi-
naceli patrocina la conmemora-
ción, acogerá la presentación de
los objetivos del aniversario y las
principales actividades.

“El Reino de Sevilla nace en oc-
tubre de 1023 y dura con ese títu-
lo hasta la Ley de Provincias que
se promulga en 1833. Pero el Rei-
no de Sevilla sigue vigente hoy en
día. Felipe VI tiene entre sus títu-
los el de Rey de Sevilla. La Casa
Real lo ha conservado a lo largo
de la historia por su importancia.
Que cumpla un milenio es algo
que no se puede dejar pasar. Es
muy importante”, subraya Ma-
nuel García Fernández.

La primera etapa del Reino de
Sevilla es la islámica. Va desde el
año 1023, cuando Abú Al-Cásim
rompe la dependencia de Córdo-
ba, a 1091, cuando los almorávi-
des se hacen con el poder. Se trata
del periodo en el que la dinastía
Abadí gobierna la ciudad, prime-
ro con Al Mutadid y luego con Al
Mutamid. La siguiente fase abar-
ca desde la conquista de la ciudad
por Fernando III de Castilla hasta
el gobierno de los Reyes Católi-
cos. En este tiempo se alcanza su
verdadera extensión territorial
que llega hasta 1833. Grandes
ciudades como Cádiz, Jerez, An-
tequera, Carmona, Écija, Huel-
va... forman parta del Reino de
Sevilla. En esta época nace la
gran vocación atlántica del reino,
cuya corte se instala en la ciudad
bajo los reinados de Alfonso X y
Pedro I, convirtiéndose en un
gran centro cultural.

La tercera gran edad del Reino
de Sevilla comprende desde el go-
bierno de los Austrias al año
1833, cuando se hace la división
territorial de España. En ese mo-
mento, el Reino de Sevilla incluía
las provincias de Sevilla, Huelva,
Cádiz, el norte de Málaga y el sur
de Badajoz. Por ejemplo, Gibral-
tar perteneció a Sevilla hasta la
firma del tratado de Utrecht de
1714. En este tiempo se configura

definitivamente el territorio. La
ciudad vive grandes momentos
de esplendor, como convertirse
en puerto y puerta de América, la
boda del emperador Carlos en
1526 o el llamado Lustro Real
(1729-1733) cuando Felipe V
traslada la corta a Sevilla.

“No todos los territorios espa-
ñoles pueden presumir de tener
un reino milenario, cargado ade-
más de futuro. Sevilla hasta el si-
glo XVIII era la ciudad más impor-
tante de España. Aun siendo parte
de su corona tenía sus peculiari-
dades y características que se ex-
portaron a otros territorios. Como
nuestro arte y arquitectura, que se
llevaron a América”, concluye el
profesor García Fernández.

D. S.

El pendón real ondea en el Alcázar.

Sevilla,
un reino
“milenario
de culturas”

● La ciudad pone enmarcha esta semana la conmemoración de los mil años de su creación

por la dinastía Abadí que se mantiene con Felipe VI, que ostenta el titulo honorífico

El Ayuntamiento
aprueba esta semana
una declaración
institucional

La Casa de Pilatos
acoge este jueves la
presentación de los
actos conmemorativos
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 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 49

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 24/01/2023

 España

 5 383 EUR (5,874 USD)

 68,93 cm² (11,1%)

 1650 EUR (1801 USD) 

Los empresarios madrileños 
trasladan al Banco de España 
su preocupación por la 
incertidumbre económica 

La Confederación Empresarial de 

Madrid-CEOE (CEIM) recibió ayer 

al gobernador del Banco de 

España, Pablo Hérnandez de Cos, 

para trasladarle la preocupación 

de los empresarios españoles por 

el encarecimiento de la financia-

ción; el aumento de las cargas 

fiscales, de los costes laborales y 

de las materias primas o la 

evolución de la inflación o de la 

deuda y del déficit público. Por su 

parte, el gobernador transmitió a 

los representantes de las empre-

sas madrileñas «la valoración del 
Banco de España sobre la situa-

ción y perspectivas económicas, 

así como las recomendaciones de 

actuación de las diferentes 

políticas económicas para 

asegurar su coherencia y su 

contribución a la estabilidad 

macroeconómica». Asimismo, se 

le mostró al gobernador la 

preocupación sobre la falta de 

mano de obra en las empresas, en 

contraposición a la elevada tasa 

de paro que hay en España, «la 

más alta de la UE», al mismo 

tiempo que hacían hincapié en la 

desilusión que existe en las 

empresas ante unos «fondos 

europeos que no llegan al ritmo 

esperado».  

S. E.  MADRID

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      
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 Diario de Sevilla  General, 35

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 24/01/2023

 España

 4 720 EUR (5,150 USD)

 179,02 cm² (28,7%)

 1740 EUR (1899 USD) 

ACCIONA 187,800 -0,21 -0,40 9,25 189,500 185,800 55.929 10.302

ACCIONA ENER 37,660 -0,84 -0,32 4,21 38,020 37,200 257.647 12.400

ACERINOX 10,225 0,74 0,08 10,64 10,275 10,155 956.502 2.656

ACS 26,960 -2,25 -0,62 2,46 27,390 26,840 1.100.110 7.661

AENA 136,750 -0,55 -0,75 16,58 138,300 135,800 153.225 20.512

AMADEUS IT GROUP 56,640 0,32 0,18 16,66 57,040 56,300 484.977 25.516

ARCELORMITTAL 28,515 0,80 0,22 15,96 28,725 28,360 367.523 25.031

BANCO SABADELL 0,980 1,01 0,01 11,24 0,993 0,975 28.438.620 5.513

BANKINTER 6,410 -0,53 -0,03 2,27 6,524 6,410 2.421.719 5.762

BBVA 6,450 1,30 0,08 14,48 6,508 6,340 11.258.761 38.894

CAIXABANK 3,963 0,10 0,00 7,92 4,000 3,951 6.748.662 31.944

CELLNEX TELECOM 36,280 -0,60 -0,22 17,34 36,530 35,150 1.956.959 25.631

COLONIAL 6,590 2,25 0,14 9,65 6,590 6,465 769.652 3.556

ENAGAS 16,970 1,68 0,28 9,31 17,035 16,700 1.041.415 4.446

ENDESA 18,375 0,19 0,03 4,20 18,450 18,230 866.360 19.455

FERROVIAL 26,920 0,98 0,26 10,01 26,920 26,700 608.644 19.583

FLUIDRA 16,490 2,30 0,37 13,57 16,530 16,150 365.791 3.168

GRIFOLS 12,225 0,70 0,09 13,51 12,370 12,170 837.532 5.209

IAG 1,846 -0,51 -0,01 32,76 1,870 1,837 13.195.300 9.177

IBERDROLA 10,815 0,09 0,01 0,59 10,890 10,760 5.674.769 68.806

INDITEX 27,280 0,40 0,11 9,78 27,410 27,110 1.324.445 85.022

INDRA 11,050 -0,63 -0,07 3,76 11,150 10,970 591.073 1.952

LOGISTA 23,800 0,76 0,18 0,85 23,860 23,640 147.374 3.159

MAPFRE 1,866 0,59 0,01 3,09 1,872 1,858 2.076.668 5.746

MELIÁ HOTELS 6,080 -0,16 -0,01 32,81 6,195 6,010 1.228.785 1.340

MERLIN PROP. 9,105 1,68 0,15 3,76 9,130 8,960 622.751 4.277

NATURGY 26,040 0,15 0,04 7,12 26,170 25,920 259.585 25.249

REDEIA 16,595 0,48 0,08 3,70 16,595 16,440 972.547 8.979

REPSOL 15,530 1,14 0,18 7,05 15,540 15,280 3.362.878 21.391

ROVI 37,020 0,33 0,12 2,66 37,160 36,800 150.466 2.000

SACYR 2,688 1,51 0,04 5,65 2,692 2,614 2.570.819 1.757

SANTANDER 3,095 -0,05 -0,00 10,45 3,135 3,088 29.981.174 51.987

SOLARIA 19,395 0,15 0,03 13,29 19,550 19,130 356.526 2.423

TELEFÓNICA 3,586 0,42 0,01 5,94 3,634 3,575 9.817.479 20.224

UNICAJA BANCO 1,192 -0,08 -0,00 15,62 1,205 1,188 3.665.639 3.165

A
Madrid
Íbex 35
0,29%
8.944,1

A
Nueva York
Dow Jones 30
0,76%

33.629,56

A
Tokio

Nikkei 225
1,33%
26.906,04

A
Euro Stoxx
50 PP valores
0,75%
4.150,82

J
ORNADA estable en
los principales índi-
ces europeos. En una
sesión sin referencias

macroeconómicas destacables
más allá de la confianza del
consumidor en la Eurozona,
que ha repuntado hasta su ma-
yor nivel desde mayo de 2022,
el ánimo de los inversores con-
tinúa condicionado por la sen-
da de la política monetaria de
los bancos centrales. Las reu-
niones de la semana que viene
del BCE, la Fed o el BoE deter-
minarán el apetito por el ries-
go en los mercados.

Hasta entonces, los inver-
sores continuaron mostran-
do un cierto optimismo ante
las diversas señales que anti-
cipan una menor ralentiza-

ción de la actividad económica
a la esperada. En concreto, una
encuesta del Financial Times a
diversos economistas señala
que las expectativas de recesión
en la Eurozona han caído un
30% ante la estabilización de la
inflación y del mercado energé-
tico y la recuperación esperada
en 2023 de la economía china.
Paralelamente, desde el Bun-
desbank destacaron la resilien-
cia de la economía germana en
el último trimestre de 2022. De
mantenerse esta tendencia, la
recesión que de manera genera-
lizada esperaban los organis-
mos internacionales en 2023
podría no producirse.

En España, el Íbex 35 cerró
por encima de 8.900 puntos
tras una subida de un 1,42%.
Entre sus componentes, las ma-
yores revalorizaciones se situa-
ron en Fluidra (+2,30), Colo-
nial (+2,25%) y Enagás
(+1,68%). En contraste, las
mayores caídas se registraron
en ACS (–2,25%), Acciona
(–0,84%) e Indra (–0,63%).

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

AUMENTA EL OPTIMISMO

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JUAN PABLO
UPHOFF
Analista macro
y de mercados

5

El parqué
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